# SOLDAPINADO BRENA

Portavoz de la Confederacion Nacional del Trabajo de España

PARIS, 27 DE ABRIL DE 1961

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C.N.T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI° REGION)

PRECIO: 0'30 NF - Año XVII - NUMERO 840

# 30 Abril 1961. Jornada Confederal y solidaria en París



CARLOS MENDIA. - Tenor vasco

A que aún estamos en el exilio nos reuniremos de gados. nuevo en fiesta fraternal y compañeros de la Confédération anarcosindicalista; con éstos y otros amigos italianos, belgas, Disponemos de un ambiente, y a los regateos que se nos opotros próximos en aspiraciones estiman. Quienes siendo antifranquistas no aciertan a apreciarnos es que temen nuestra franqueza, y éstos harán bien no acercándose a los actos confederales del 30 de abril puesto que la inmensi- nos el 30 de abril próximo. dad de los mismos los dejaría

amargados, entristecidos. tros compañeros de Toulouse, va perderla. in crescendo en lugar de aminotes inexpertos del caudillo en traremos.

París no desaprovecharán la ocasión para un husmeo y se cercio-rarán de que el refugiado español no es totalitario ni comunionista. Sus dueños ya lo saben, pero ahora lo sabrán ellos. También los emigrados de la Europa oriental, lamentablemente engañados por las propagandas mes le orales, escritas y radiofónicas derechistas, creen que refugiado español es sinónimo de bolchevique. Pero alguno de ellos en nuestro Festival de 1960 pudo convencerse de que sus orientadores lo habían miserablemente engañado a nuestro respecto. 2.500 concurrentes libres no los reune un sector cualquiera, no consiguiéndolos ni por consigna, por disciplina y con gastos pa-

Con lo que venimos a decir de ayuda de acuerdo con los que confederalmente unos y libertariamente todos, formamos Nationale du Travail, con quie- una colectividad autónoma nes nos unen lazos de afinidad efectiva y poderosa. Si compañero escéptico quedara en nuestro campo, que acuda el día 30 búlgaros, húngaros y españoles a la Mutualidad v le aseguramos que cobrará aliento. Tendrá emotividad que dimana de los ción de una reunión total por hombres de la C.N.T. española. la circunstancia de una C.N.T. reunificada. Todos estaremos allí, pese a todas las contradicciones con puerta abierta para cuantos se sientan atraídos por nuestros nen, y tenemos una nobleza de motivos de libertad, de regeneconducta que en el fondo nues- ración, de antitotalitarismo sin vuelta de hoja.

El Mitin será explosivo, la Fiesta será de todos.

Los hombres de libertad españoles o no, ácratas o no, esfarán en su casa si acuden a ver-

En cuanto a los compañeros de París y extensiones, a esos no se les pegarán las sábanas en di-Cada año nuestra fiesta abri- cho día. Se trata de una ocasión leña, como la agostina de nues- anual única y no se resignarán a

Por la fraternidad confederal rarse. La inmensa sala del Pala- v antifranquista, por la estima de cio de la Mutualidad ya nos re- los hombres por encima de las sulta insuficiente. Vamos contra fronteras, amigos todos, en la la razón demográfica. Los agen- Mutualidad el día 30 nos encon-



#### PIA COLOMBO

ANZONETISTA francesa de primer orden, muy inclinada al género realista a la manera de Léo Ferré, de cuyo repertorio usa de vez en cuando. Descuidada por la propaganda comercialista, poco a poco Pia ha ido afirmando pie en las tablas por méritos propios, nor encima de los Jastidiosos favoritismos. PIA COLOMBO es una artista sin complicaciones, que sus dotes na-

turales hacen innecesarias. Su voi es agradable y su entonación matizaen las muies su gesto, ajeno a las contorsiones procaces, recurso común en las mujeres carentes de facilitades artisticas. PIA COLOMBO, como otros cantores populares, inició su carrera ar-

para la collombo, como otros cantores populares, mucho su constitudo para la concentración de tantos valores han posibilitado para la como escenarios libertarios que tantos valores han posibilitado en la como escenarios libertarios que tantos valores han posibilitado en la como en la c para la grande escenarios libertarios que tantos valores nan por la escena de Variedades. Y es con sumo placer que la amable PIA estara el dia 30 con nosotros.

### de afirmación anarcosindical

A las 9 y media de la mañana

Con la participación de:

- Una compañera de la F.I.J.L.
- Un compañero de la C.N.T. francesa.
- J. PEIRO, por la F. L. de París.
- BORRAZ, del Secretariado Intercontinental.
- F. MONTSENY, directora de «CNT».
- BALKANSKY, del secretariado de la A.I.T.



### gozosos de añadirse a nuestro que coorara allento. Tendra fervor liberal y libertario, de sentirse envueltos en el calor, en la efusión incesantes. Con la aditirse envueltos en el calor, en la ción de una reunión total por

CON EL SIGUIENTE

#### PROGRAMA

ADELINA DEL CAMPO Bailarina española

BALLET ESPANOL

Irene y Ana Maria.

«JUANITO REYES con Goyita

de Madrid, Lucía, Montserrat,

LAFLEUR

Gran fantasista

NITOX

Humorista

TRIO MEXICAIN SILOUCA

Canciones sud-americanas

CHRISTIAN DI MACCIO

Acordeonista de fama mundial

PEPE NUNEZ

Virtuoso de la trompeta

VALTON

Prestidigitador internacional

LE TRIO MATH SAMBA

Danzas exóticas africanas

CHRISTIANE CAZALS «Bel canto»

CORA CRISTEL

ALFONSO ALONSO

LES HI-FI

Formidable conjunto

Guitarrista clásico andaluz

Cancionista

### PIA COLOMBO

\* Estrella de la canción

Pianista: YVONNE SCHMITT

Régie: SUZY CHEVET

LES ALCARZON

De la «Famiia Hernández»

CARLOS MENDIA

Tenor vasco del «Châtelet

Orquesta DESY LOPEZ

#### BOLCHEVISMO Y ANARQUISMO (1)

### EL PROBLEMA RUSO

ció y no la crítica misma. No se tra-

ta tan solo de determinadas diver-

gencias en ideas e interpretaciones

con respecto a posibles fases en la

Se trata de problemas históricos

evolución social.

sis, cuyas consecuencias tenun significado mucho más grande para el porvenir ruso que todos los anteriores acontecimientos que removieron el país durante la actual revolución. Los compromisos económicos del gobierno ruso con el capitalismo extranjero, la sublevación de Cronstadt, la guerra abierta universales cuya solución en una u a los anarquistas y sindicalistas de- otra tendencia tendrá una eficacia clarada por Lenin en el X Congreso poderosa en la evolución futura de del Partido Comunista ruso, las la llamada « sociedad civilizada ». persecuciones horribles a los socialis- Justamente por tales razones debe tas de todas las tendencias y parti- tener buen cuidado todo verdadero dos que no son bolcheviques, la cri- socialista y revolucionario antes de sis interna del mismo Partido Co- ir a analizar el problema; deberá evimunista que ya originó ciertas dife- tar toda cuestión puramente persorencias entre el gobierno soviético y nal que tiene bien poca importancia la Tercera Internacional, son todos y deberá indagar las causas naturasíntomas cuya importancia no es po- les de todos estos acontecimientos sible desmentir y cuya incidencia en que tenemos a nuestra vista. Tamel movimiento obrero de los diversos bién entonces nuestro folleto tendrá países nadie debe ignorar. Debido a un valor relativo, porque el espíritu este significado extraordinario de la humano está siempre supeditado al crisis para el movimiento socialista efecto de declaraciones falsas y de internacional nos vemos obligados a interpretaciones que no son absolutomar una abierta y decidida actitud tamente verdaderas. ¡No hay verdad en dicha cuestión, sabiendo bien que absoluta! Sólo podemos tratar de llenuestra misión es por demás ardua gar a la verdad, nada más. Por lo v que está ligada a muchas respon- tanto no debemos dejarnos influensabilidades.

USIA se encuentra desde tiem-po atrás en un estado de cri- por Rodolfo ROCKER en las acciones de los hombres.

En la actual lucha, en pro o en contra de Moscú, que se debate en el movimiento obrero internacional, lamentablemente bien poco se notan tales observaciones. Todo lo contrario; parece que ni siguiera se tiene la intención de hacer luz en dicha cuestión y que lo que sólo se desea es agrandar el caos. Odio ciego, insultos personales y fraseologia hueca ocupan el lugar de argumentaciones concretas. Ni siguiera se interpreta la importancia singular que esta lucha tiene para el porvenir de todo el movimiento obrero.

Culpable de ello, en cierta medida, son los mismos dirigentes bolcheviques y las organizaciones comunistas que están bajo su influencia. Si tratase de personas individuales que se dejan guiar demasiado por sus pasiones políticas y su temperamento ardiente bien se les podria ignorar, pero lo más grave es que se puede a ciencia cierta distinguir un determinado método que no se asusta de ningún medio cuando se debe alcanzar un fin señalado o librarse de un enemigo poco grato. Es suficiente

(1) En 1961 hay olvidos y desconociar por disposiciones momentáneas cimientos. Por ello reproducimos Lo que hace nuestra actitud tan y debemos en cambio tratar de reco- « Bolchevismo y Anarquismo » de dificil es la circunstancia en que na- nocer las causas más profundas de Rocker. (Sigue en pág. 2).

El domingo próximo estaremos de fiesta. ¿Hay motivo? Si, el de no pasarnos la existencia gimiendo o rabiando.

Drama hay uno cada dia, Festival olvido. uno cada año. No se nos regatee este minimo de-

Tan interesante es ver los que somos como que otros «vean» los que

No hemos venido a las ideas para una maldición eterna, para un coraare cada cinco minutos.

Los desesperados -pocos quedanmenosprecian el escenario, pero hacen melodrama en casa, en la calle, en el circulo, en el café, terminando por no causar susto ni a los gatos.

Seriedad no significa rigidez, arnesamiento o galvanización del indivi-

Expresarse a regañadientes es un lenguaje que no comprenden las gentes sencillas.

Sembrar ideas nobles gritando desde ridiculo y la fuga del desalorado. de las JJ. LL. Ni por culpa de Franco renuncio

a la alegría. El llanto es tan humano como la risa. Prescindir voluntariamente

ambas manifestaciones es propio entecos. Seria, la persona lo es por forma-i CHEA.

lidad observando en toda ocasión una conducta arreglada y noble.

plastia. Es de lo menos serio que se mejor valor personal y resumiconoce.

La fria seriedad de las estatuas impele al derribo de los monumentos.

También las personas inmutables,

se me puso la cara como de yeso.

bierto la mia. El hombre que no rie jamás y el que rie con frecuencia sin motivo número de circo.

364 dias de drama y uno de alegría, no es exigir demasiado.

Si un dia el Exilio degenera en Queja Total merecerá la tumba del

Un acto de fraternidad es una fiesta del espiritu. Iremos.

Queda el drama de España. Con-

Y también la obligación de hacer salud para regresar alli con cara risueña, no con rostro exprofeso para causar espantos. - Z.

Compañero: En el puesto que « SOLI » instalará en el vestíbulo del Palacio de la Mutualité encontrarás el retrato del que fué magnifico compañero Francisco Ascaso, bueno para ser colocado en un cuadro. Si te interesa vale 1 franco nuevo, con beneficio destinado a la Suscripción Pro Compañeros Ancianos.

Compañeros: Cuantas novedades pancartistas observeis en el interior de la sala mutualista el dia de nuestra Jornada, son iniciativa y obra de nuestros dináaforadamente proporciona cosechas micos compañeros y compañeras

> Anarquistas: Para conocer detalles interesantes de la conducta de nuestros antiguos compañeros, base de la colectividad ácrata actual, « SOLI » os ofrece CRONICA DE UN REVOLU-CIONARIO, CON TRAZOS DE LA VIDA DE FERMIN SALVO-

Anarcosindicalistas. confederales: SALVADOR SEGUI, SU VI-No me fio de la humana galvano- DA. SU OBRA os interesa. El do de la C.N.T. descrito por quince compañeros y amigos que conocieron y trataron al «Noi del Sucre».

Jóvenes libertarios: Dentro de inconmovibles, tienen el corazón de poco aparecerá en folleto de buena presentación el trabajo que sobre Raul Carballeira viene nu-De joven intenté no reir nunca y blicando el compañero «Victor Garcian en SOLIDARIDAD Una carcajada incontenible me la OBRERA. Aparte el texto, este dejó hecha trizas, dejando al descu- folleto contendrá fotografías, entre las cuales una muy expresiva del biografiado.

« SOLI » espera vuestro concurso para la difusión de esta justificado, se completan para un obrita, que es una brizna aurífera de la historia juvenil liber-

### Conjunto vocal parisino



→ UALQUIERA, no siendo de la familia, descifra el misterioso (Hi-Fi) denominativo. Lo descifrarán tal vez actuando ante nosotros estos seis cantores de genérico y popular el día 30 en nuestra fiesta. Los HI-FI resumen un conjunto vocal muy estimable formado por una selección de seis voces indicando otros tantos muchachos de talento musical y artistico notable. Por su novedad, por su dominio de las técnicas vocal y mimica a un tiempo, los HI-FI se imponen en los tablados con crédito, se han infiltrado ya en el dominio del disco, y se van labrando una jama de las que traspasan el muro de indiferencia de las fronteras.

Conocedores de la importancia popular y solidaria de nuestra fiesta, les HI-FI no se han hecho rogar para participar en la misma, anadiendo aun que del contacto con nuestro apasionado público cobrarán brios para el impulso artistico superior que es ilusión de todos los buenos ar-

RECTIFICABLE: Lo de Pepito REYES que dijimos la semana pasada. JUANITO REYES, esto es y no la otra cosa.

RECOMENDABLE: El boleto de la tombola benéfica.

tor presupuesto era un 40 % más

caro que otro presentado por otra

organización de trabajo y así nos di-

mos cuenta de nuestra ligereza en

### LOSANTI

respecto a Franco y para nosotros, clarificarán ciertas posiciones y se será más bien «los primeros serán entrará en principio, en la fase de los últimos».

nos una conciencia social; por haber influencia caracterizada por los inluchado por algo conciso y preciso; tentos de hegemonia política de los por haberno sopuesto con todos los bloques Este Oeste. plena conciencia de nuestra misión tramos: social, luchamos contra Arlegui, con- a) Franco gobierna un país de matra Martinez Anido, contra Gil Ro- yoria antifranquista. bles y Franco, contra Hitler y Mus- b) a democracia cristiana, los mosolini. Nuestro calvario es lento y nárquicos de izquierda (sic), gran doloroso, pero tenemos la fuerza pre- parte del clero, militares, intelectuacisa y consecuente de ser los polos les, etc., están hoy en oposición al opuestos por principio, y por forma- régimen. ción, a todo concepto totalitario.

cia de una descomposición que muestuvo y está de pie firme, contra un cambio de política. vientos y mareas, como las pirámides que contemplan el tiempo y el mundo debatirse, esperando impasibles el día que la Humanidad afluya a sus pies.

Preveer o analizar situaciones politicas es decir, tener conciencia de un estado de cosas, no quiere decir forzosamente entrar en el juego de lo que supone por hoy la especulación política. No podemos por otra parte, tomar una posición de indiferencia ante los acontecimientos. No podemos de ninguna forma negar, que lo que ocurre en el Congo, en Angola y en el mundo entero nos interesa, y que todo movimiento de libertad fortalece cada vez más, el precedente de nuestra propia libertad.

ninsula Ibérica esté al margen de un del franquismo. mundo en busca de su emancipación, Ahora bien; el temple de una lucha, se mide y se constata por su carácter; si ciertos acontecimientos son susceptibles de facilitarnos, acercarnos, e incluso inspirarnos, tengamos en cuenta que el carácter de nuestra ticos y sociales urgentemente planlucha, por nuestra libertad, depende de nuestra concepción. Y ésta concepción innata, directa y profunda del problema español, no puede ser que pusieron en pie, aqui ya con el dosificada, limitada o dirigida por beneplácito y cierta sonrisita hipóuna programación a la escala mun- crita de los orientales. Esta táctica dial, ya que los arreglos del ESTE... tendria el efecto, en el plan internav del OTRO no corresponderán ja- cional, lo mismo que la purga de rimás a remediar la situación españo- cino con perfume de limón ,además la de acuerdo con sus necesidades in- de acreditar una posición de lucha trinsecas.

En la fase final del franuismo, a lo necesaria. que podríamos llamar la liquidación salvavidas esperan que los acontecimientos internacionales que vivimos libres. y que se avecinan, les puedan crear situaciones propicias a su entrada en la escena política española; si los conocemos como pésimos actores, podemos ya desde ahora condenarlos como

trágicos comparsas. Levantar España supone, además de identificarse con el problema, enfrentar situaciones cuya estructura, por su profundidad y su amplitud, pedirán irremediablemente soluciones cuyo radicalismo aparecerá forzosamente como determinante revolucionario de una gestión.

Cuando el caso de España entre en la órbita de la actualidad política, internacional, cosa que puede ocurrir

OR esta vez, la citación biblica a corto plazo, es posible que se imno cuaja. Aquello de que «los provisen actitudes de circunstancia; últimos serán los primeros» con pero por otra parte es seguro que se influencia politica al ejemplo de to-Por habernos preocupado en formar dos los países ue nos han precedido,

medios a estructuras políticas anti- Analizando sin profundizar, y de sociales y antipopulares; por haber forma objetiva, cual es la situación seguido el desenvolvimiento social y política de España de acuerdo con la económico de la Historia por tener situación internacional, nos encon-

La oposición de las fuerzas que en-Nuestra posición no es consecuen- gendraron y sostuvieron a Franco, constatan por evidencia, no por conchos califican de evolutiva, sino que vicción, que es necesario pensar en

rencia franquista; esto es, juegan a seguia. la «Caperucita Roja» aunque por esta vez nosotros creemos que la tontita de niña no se dejará comer. Esta táctica de «un paso atrás y un salto adelante» tiene por efecto primero, cara a los trabajadores, dar la impre- falleció fastidiado, ni más ni menos Ciencias Económicas y, en un amsión de haber «luchado» por una si- que el más mínimo de sas semejan- biente muy tenso, se dió lectura a tuación de mal menor, provocando tes, el Ilustrísimo Señor Don Igna- un escrito exponiendo la posición de con su apoyo la caída de Franco, si- cio de Puig y de Pallejá, Sisternes la Facultad ante el caso de la Unituación que de hecho y objetivamen- y Bassa, Boria, Vendrell, Déu y versidad que el Opus Dei ha enquiste tendría por un lado el beneplácito Foixá (pausa); Caballero de la In- tado en Pamplona. En dicho escride los occidentales que verían en Es- clita y Soberana Orden de Malta, to se afirma que «nunca habrá Unipaña un Gobierno de «orden», v se- del Real Cuerpo de la Nobleza de versidad libre con las estructuras po-En el actual estado de cosas no po- gundo psicológicamente tocar el co- Cataluña, Maestrante de Sevilla y líticas actuales» y que los estudiandemos concebir ni admitir que la Pe- razón del pueblo con la liquidación Propietario de la Mansión Boria de tes desconfían «del duopolio Estado-

> El motivo real, es decir, el propósito de dicha táctica, tiene efecto en su segundo tiempo, esto es, sabiendo perfectamente que un gobierno monárquico o de derechas es incapaz de resolver los problemas politeados, quedándoles luego «con razón» los argumentos políticos y de lucha para derribar a su vez a los abierta que el estado de cosas haria

La escuela del antifranquismo no es. física, política y social del mismo, Franco que la creó sino que existe vemos aparecer una nube de elemen- desde que el mundo es mundo. Ser tos imprecisos los cuales, jugando al antifranquista no es nada de nuevo para los hombres que fueron y serán

Los conceptos quedan en pie y bien delimitados; los hombres viven y mueren, unos luchando y muriendo, otros matando y viviendo.

Durruti fué el primer antifranquista de nuestro tiempo, pero era ya antifranquista antes de que Franco se impusiera. Ridruejo, éste sí, éste es el último antifranquista. El primero luchó y murió por oposición de principios; el último vive por descomposición final.

Por esto decimos más arriba que los primeros serán los últimos.

José Núñez



# Información Española

NO SOLO SE MUERE DE CORNADAS

de la Frontera, término de Las Ca- mento cómo ocurrió el hecho.

#### CARBON

COMO EN LA EDAD MEDIA beza destrozada y ya cadáver. «tácticos» apoyan heroicamente esta gativas implorando del santo cielo desplazado de unos cuatro metros forma de antifranquismo, es decir, la gracia de caridad de una lluvia del lugar donde lo dejara... según lo empujan a que se responsabilice divina. Se teme la pérdida de las ha declarado el hijo del dueño a la con el galimatías que supone la he- cosechas a causa de la persistente guardia civil.

#### LO IMPORTANTE QUE FUE SISTERNES

San Andrés de Samalús. Fin.

rado, rue de Lafontaine, en el que den de desalojar la clase en que por la C.N.T. francesa y J. PIN- cinco minutos». TADO, por la C.N.T. española. de la mañana.

Por la tarde del mismo día, a las 3, se celebrará un gran festival de variedades, en la sala SON-TAY (detrás de la estación de San Juan) en el que intervendrán artistas prestigiosos y el popular humorista J. Montiel. Para invitaciones al compañero

P. Alonso, 42, rue de Lalande. Esperamos la mayor asistencia de todos los compañeros y obreros en general.

#### EN GRENOBLE

Jornada Confederal del 30 de por la mañana, en la Bolsa del mación libertaria, ocupando la ria, secretario general del S. I.

#### La tragedia de los niños pobres

LUGO. — Un muchacho de 12 SEVLLA. — El empresorio taurino años, que trabajaba como criado en José Rueda Claro y el mozo de es- una casa de la parroquia de Muja, toque Eduardo García Vaquero han término municipal de Lugo, ha pemuerto en accidente automivilístico recido víctima de graves heridas en en la carretera de Madrid a Jerez la cabeza sin que se sepa por el mo-

El citado criado y un hijo del dueno de la casa, llamado Andrés Varela, de 33 años, sacaron una pare-BILBAO. — El mes de abril se ja de vacas del establo y las llevaron inauguró en los montes de Valma- al patio para uncirlas a un carro en teniente general García Valiño, que seda con un incendio en los bosques. el que ambos iban a salir al campo, fue alto comisario en el antiguo pro-Diez días después ha habido nuevas De repente empezó a llover y mien- tectorado de España en Marruccos llamas en los mismos, determinan- tras el hijo del dueño se guarecia será en breve nombrado jefe del ejerdo esta vez la carbonización de se- bajo un alpende, el criado se man- cito que España tiene en el Africa tenta mil pinos. Millones de pesetas tuvo cerca del ganado. Al pasar el occidental. aguacero momentos después, Andrés se acercó al lugar donde se hallaba, en el Sahara español un poderoso nada más. Unos días después se pre- al ex cenetista eso ya no le intere.

CIUDADELA. — El obispo de Me- Se ignora si la víctima fué cornea- tores extranjeros e impedir se repinorca ha dispuesto que en todas las da por la vaca o le pasó el carro por tan incidentes como el reciente rapc) Los comunistas, siempre tan parroquias de la isla se efctúen ro- encima, ya que el vehículo estaba to de once prospectores.

#### EL DESASOSIEGO ESTUDIANTIL

BILBAO, (OPE). — Se reunió la BARCELONA. — En esta ciudad Cámara Sindical de la Facultad de

Seguidamente se trató de las convalidaciones de carrera entre el profesorado Mercantil y Ciencias Económicas y se acordó celebrar nueva reunión al día siguiente. Pero al fi GRAN MITIN confederal para nal de la sesión que se estaba celeel dia 1 de mayo, en el cine Eldo- brando se recibió del decanato la orintervendrán los compañero IVES reunión tenía lugar y «en menos de

La apertura de expediente contra revolución española. Dicho acto tendrá lugar a las 10 las Cámaras de estudiantes de Barcelona así como la sangrienta em- volucionaria y anarquista en Seviboscada de Bolueta, han acentuado lla. Habla de aquellos grupos anarel persistente malestar de los estu- quistas cuyos hombres desapareciedaintes vascos, tanto de Ciencias ron y que aún perduran en mi co-Económicas como de la Escuela de razón. Tengo — añadió — respeto a deral y revolucionaria. Existe en nos- sin contar con la simpatía del Sindi-Ingenieros Industriales en cuya Cá- aquellos pensadores, pero también mara reunida hace unas semanas se tengo fe en el pueblo proletario. percibia ya claramente una fuerte inquietud.

#### INO HAY DERECHO!

MADRID MADRID. — En un artículo de «ABC» el general Kindelán se muestra sorprendido de que en la escala de reserva figure un general que cumplió ya cien años y tres que van a cumplirlos estos meabril 1961 en conmemoración del ses, además de unos treinta genera-Primero de Mayo, en Grenoble, les que tienen más de noventa años.

#### Trabajo, GRAN MITIN de afir CHABACANERIA FALANGISTA

MADRID. — En sus evocaciones tribuna un orador de la C.N.T., de la guerra civil, el falangista Ra-Ginés Alonso y Roque Santama- fael García Serrano dice en «Arriba» que los insultos de trinchera a trin-Por la tarde, en el Teatro de chera variaban poco: «A lo sumo los la rue Jay. Festival con un ex- rojos atribuían demasiada influencia celente programa de variedades, al clero en el aumento de población del cual se darán más amplios y nosotros exagerábamos la riqueza córnea del adversario.

#### PREMIO MARCH INESPERADO

MADRID. — Del despacho del presidente de la Fundación March los cacos han sustraido 59.000 pesetas. Para lograr «el premio» los favorecibles, no considerándose recibibles por el ujier, entraron y salieron por una ventana.

#### Valiño al Sahara

MADRID, (OPE. — Se dice que el

Parece que se trata de organizar el pequeño, encontrándolo con la ca- ejército bajo un mando enérgico, con sentó un consejero del Ayuntamiento saba tanto como cumplir las ordenes objeto de tranquilizar a los prospec- para demostrar su descontento: nues- recibidas de sus superiores. Experien.

> Con la multa máxima de 400 pesetas se ha castigado en Madrid a un lechero que vendió como leche el resultado de mezclar 38 litros de leche con 62 de agua.

ECHABA LECHE AL AGUA

EL TERROR DEL DESIERTO El periodista Peñafiel, enviado al

#### rrativa española contemporáne i». Pardellans .... 4 00 «Barret y su obra» ..... 1 20

Conferencia en Roanne

deralismo de pueblecito a pueblecito, los hombres que quieren la libertad

de sindicato a sindicato». Hace gran- y la independencia económica, pero

Sahara Español, escribe desde El Ayun: «Todos los legionarios se hallan impacientes por entrar en com-

«No he dejado de ser anarquista

y defiendo el federalismo, aquel fe-

Se ocupa de la acción directa y

expresa la necesidad de su empleo.

Logra analizar el movimiento oprero

francés y sus derivaciones, dando ex-

continuación se manifiesta sobre los

más grandes pensadores del anar-

quismo y de la Internacional Obre-

ra, de la huelga general de 1909 en

Barcelona con el fusilamiento del

precursor de la Escuela Moderna,

Francisco Ferrer. También habla so-

bre «La Mano Negra» de Cádiz y del

gran movimiento revolucionario de

los campesinos andaluces. Igualmen-

te marca la recia personalidad de

Sánchez Rosa, que en sus folletitos

hizo una gran actividad, sencilla y

Se manifiesta sobre la Revolución

Es en Sans en donde en el 191

dadera está en su preparación so-

revolucionarios desarrollados en Bar-

personalidad sindical del «Noi del

vo personalidad en la calle en defensa

de nuestra organización sindical. Las

minorias audaces son las que tras-

forman la sociedad. Cuando tenga-

mos las universidades, los institutos

v las escuelas será cuando formare-

mos la mentalidad libre de la juven-

tud. Si no cambiamos la mentalidad

del hombre, nada podremos hacer.

Se refiere a Casas Viejas y a la ac-

bre las realizaciones de la C.N.T.

tividad heroica de Seisdedos. So-

bajo el concepto del comunismo li-

bertario. Es el Congreso de Zaragoza

el que nos abre las puertas para

conseguir el meioramiento económico

de los trabajadores sindicados. Se

refiere al colectivismo y la transfor-

mación de la sociedad capitalista en

una formación común en el traba-

explica algunos aspectos de la ca-

plicaciones de orden histórico.

miento anarquista.

pertenecia al patrono X el que, presupuestos habían sido conjeccio. por sus conocimientos profesio- nados por la misma mano. La des. nales y referencias antifascistas el lealtad era evidente y la Madera Consejo Económico nombró responsa- obró en consecuencia. Un jefe de po ble técnico de su mismo taller. El licia se interpuso exigiendo aclaracio. Ayuntamiento de Barcelona solicitó nes al compañero responsable del un presupuesto a la Madera, cuya Consejo Económico con el cual el poconfección ésta confió a X, pero re- licía antes del Movimiento se había comendándole que el precio tasado tratado de amigo y hermano. Hubo fuese lo más económico posible com- forcejeo de palabras en el que que prendidas la ejecución esmerada y el dó patentizado que el maderero per empleo de materia prima adecuada. manecía C.N.T. y el otro quedaba en Tratábase de un trabajo para guerra lo que ya era: policía. El del Conse. y Madera no quería del mismo sacar jo adujo la traición del patrono X beneficio alguno. Cubrir gastos y su pertenencia al clan enemigo, pero

Cosas que no deben ni pueden

(Continuación y fin)

EL REVERSO DE LA MEDALLA.

UN POLICIA AUTENTICO

Librería de «Soli»

Vives», Joaquin Xirau .. 5,-

ciniegas ...... 5,—

ránea», H. Pardellans .. 4 00

otros un espíritu de transformación.

moral y económica, ejercida actual-

mente por el Estado y el capitalismo.

Hemos de ir a España a educar a

«Pensamiento vivo de Luis

«Pensamiento vivo de An-

«Antologia de la poesia es-

«Antología de la prosa na-

panola contempo-

dres Bello», Germán Ar-

ser olvidadas

NO de los talleres socializados depositar confianza en X. Ambos

#### DIFERENTES MENTALIDADES DE PATRONOS

cias que nos va aportando la vida

En el periodo de socialización ocu-

rrieron hechos que pusieron de mani-

fiesto la diferencia de mentalidad de

los hombres. Nos limitaremos a se-

nalar solamente algunos casos para no hacernos pesados. En la Sección de Ebanisteria estaba comprendido un taller si se le podía dar el nombre de tal. Al presentarse en el mismo la comisión del Sindicato para incorporarlo a la Socialización, se encontró con un dueño que rotundamente se negó a ingresar el taller a título de que éste era suyo, que le había costado muchos sudores y que no estaba dispuesto a desprenderse del mismo. Como quiera que en importancia el taller no merecia discusión o pérdida de tiempo pues labor a rea-OMO estaba anunciado, el do- pacidad de Vicente Ballester, mili- lizar había mucha, la comisión dejó mingo 16 de abril el compa- tante de la organización de Cádiz. sin efecto el cumplimiento de su miñero Carlos Zimmermann Habla sobre el concepto colectivista sión, pero pasando informe del caso desarrolló el tema «¿Interesa Espa- que existía en Andalucia antes de al Sindicato. Indagación hecha se na?» La sala estaba bien repleta y el la Revolución del 36. Analiza la ac- vino en conocimiento de que se tracompañero Rodríguez Guzmán pre- tual situación de España y el futuro taba de un antiguo militante, y al sentó al conferenciante señalando a que les espera a los obreros en sus efecto se le dejó tranquilo pero sin grandes rasgos la vida y la lucha del realizaciones económicas. «Hay pro- facilidades de trabajo en lo que de mismo. Este saludó a todos con un babilidades de implantar el comu- la Socialización dependiera. No conoz. emocionado recuerdo a los miles de nismo libertario en España. Yo digo co con certeza el desenlace de este hombres que dieron su vida por la que si existen esas posibilidades de asunto pero si puedo afirmar que el llegar a términos generales, a hacer militante en cuestión no desembeno vida comunista libertaria en el tra- cargo alguno en Madera Socializada, Formé — dijo — mi conciencia re- bajo, en las escuelas y en los sindi- pues cuantos actuaban en patronos catos al margen de toda política y nada tenían que ver con nuestro sisacción del Estado. Nosotros emplea- tema colectivo. Entonces el aludido se remos el método de una nueva ad- integró a otro Sindicato, entrando a ministración pública, netamente fe- ocupar cargos en la Organización cato del Ramo de la Madera.

Habia otro patrono que disponia de una pequeña fábrica de tableros contrachapados, negándose igualmente a prestar su concurso a la Socialización de la Madera. ¡Siempre podes consideraciones sobre la indivi- que no conocen el sentido amplio de dos en recursos! niéndose en evidencia los más limita-

dualidad y personalidad del obrero. libertad. Hemos de hacer libertad Seguimos una corriente normal que dando ejemplos fehacientes de ella. Como en realidad esa fabriquita no no inquieta al país donde residi- Se dirige a los militantes andaluces nodia funcionar por falta de corrienmos. Nosotros, como viejos luchado- en el exilio y expone las grandes reate eléctrica, la misma fué clausurada res sabemos que el parlamentarismo lidades revolucionarias de Andalunrevia incautación para servicio soes una idea absurda. Como conse- cía, valorizando la producción y los cial. Pero al disponernos a ponerla cuencia de la Revolución Francesa, campos andaluces como riquezas nanuevamente en marcha nos dimos nace la democracia y con ella las or- turales. Examina los más profundos cuenta de que faltaba buena parte ganizaciones sindicales y el movi- problemas industriales y agricolas de del utillaje v de las materias primas. Previa investigación se supo que por Andalucia. Hace un ruego a los comlas noches el patrono de marras «ronañeros exilados en general, y a a~u<baba su mismo estalbecimiento». En llos que no quieran volver a Espa- su casa se descubrió una minúscula ña, esperando que también ellos ayu- fábrica con todo el material desapaden a los demás a liberar a Espa- recido de la fábrica original, y al ña. Dedica algunos párrafos vibran- serle pedida explicación de sus actos tes a los jóvenes libertarios exilados. manifestó tranquilamente que tam-La presidencia pide a los asisten- bién él tenía derecho a requisar. Se tes si alguno desea intervenir para le dejó con todo lo «requisado» y prerefutar o pedir aclaraciones a lo di- vio inventario se le abonó el valor tocho por el compañero conferencian- tal de la fábrica que le ocupamos. te. A continuación da referencias so- Más tarde por propia voluntad se bre la organización del presente acto presentó al Consejo Económico, y deanuncia que continuarán otras volviendo el dinero recibido solicitó trabajar en su fábrica. Después por conocimientos en la materia pasó a prestar servicio en la fábrica de con-

Corresponsal

#### SUSCRIPCION

la universidad del anarquismo. Alli PRO COMPANEROS ANCIANOS O INVALIDOS

MES DE ABRIL Lista III

truyó. Esto lo hizo Lenin en plena Suma anterior ............ Conches les Mines político está muerto y no existe na- F. Prieto ...... bién se extiende sobre el movimien- Hernández to social y político de la clase obrera Menéndez Mios Pablo Serrarols ..... Ganzarain ..... Lit et Mixe Florencio Sevilla ..... Nantes Un grupo de la F. L. ..... Lamotte-Brenou Idalio Canillas ..... Luzech «El origen de una revolución ver- Jeús Cabelludo ...... Liquy-Chatel cial», señalando un sinfin de actos Vicente Orts ...... celona y en Andalucía. Examina la Floristán Sucre» y Pestaña. El anarquismo tu- M. Temblador ...... Eduardo Marsal ..... Monticeau-le-Mines Juan Prat ..... Berta y Jacques ..... Torta Bel ..... Francisca Vega ..... Joaquín Satué ...... Juan Manent ..... Uno de Esparraguera .....

«SOLI» tiene en venta este segundo. jo, la economía y otros vitales des- e interesantisimo libro de viajes esarrollos de la vida social. También crito por el compañero Victor García.

charlas y conferencias.

fuerte que él mismo.

"EL JAPON, HOY"

Precio: 2,50 NF.

#### traplacado de Madera Socializada. ESPIRITU DE COMERCIANTE

Una sola tienda de muebles resistio

a la Socialización. ¡Siempre los más apurados! Cuando el dueño vió que su tienda era afectada a la Socialización negóse a trabajar y con sus muebles de uso personal abrió t'enda aparte. Ante esa original tenacidad se le dejó que vendiera sus propios enseres; pero terminadas las existencias trató de adquirir otra mercancia mobiliaria para seguir vendiendo, pero como todos los talleres estaban socializados no encontro 5 00 lo que pretendia; mas siendo un testarudo empezó a comprar muebles de ocasión empleando en ello todo su dinero. Pero la Madera, puesta en relación con Sindicato del Transporte 10 00 impidió que la mercancía llegara a destino. En vista de ello el individuo se agenció medios de acarreo — ilo que puede la voluntad!— mediante carretilla a mano, surtiendo su tienda con fatiga, pero surtiéndola. Sin 10 00 querer emplear la violencia pero de seando que esa burla contra la Socialización no continuara, se le opusieron nuevos inconvenientes, lográndo-4 50 se que, después de vendidos los muebles éstos no pudieran llegar en casa de los compradores. Entonces el hombre se presentó al Consejo Económi-1 50 co diciendo: «Vengo a pactar». El 2 00 pacto consistía en la compra de muebles para su uso casero, pues se vino 20 00 en conocimiento de que el obstinado individuo dormia realmente sobre el 5 00 suelo. Se le ofrecieron muebles gratuitamente y se le facilité una pla-5 00 za de vendedor en una tienda. M tarde hubimos de cambiarlo de empleo, pues con el comercialismo en la 5 00 sangre y a pesar de que el precio del mobiliario estaba tasado v el benefi-10 00 cio de las operaciones iba al fondo de la Socialización, el empecinado Total ...... 3 139 19 sujeto particularmente vendia con so breprecio del cual beneficiaba. mentalidad de comerciante era mas

> tulo del tiempo vivido por la Sociali zación de la Madera de Barcelona.

He aqui a grandes rasgos un capi

MANUEL HERNANDEZ

# EL PROBLEMA RUSO

(Viene de la página 1) que no comulga con las ideas y los políticos. métodos de los dirigentes rusos y de sus representantes en el extranjero a la guillotina a los herbertistas, es calificado de «contrarrevoluciona- fueron antes acusados por la prenrio» y «traidor del movimiento obrero». Toda su táctica se basa en el envenenamiento moral de la opinión pública. Es característico que estos mismos señores que llaman «pequeño burguesa» a toda tendencia que no concuerde con la de ellos, acu-

#### Prensa recibida

« AIT »

Organo de la Asociación Internacional de Trabajadores en su número 39, conteniendo el siguiente Su-

«Muvement syndical determinant», «Dixième Congrès Trissanuel de l'Internationale des Resistents ) la guerre», «Après l'agitation sociale en Belgique», «Démocratisation du machinisme», «Nos problèmes», «Public relations pour les catastrophes». «D'un certain syndicalisme», «Nouvelles du monde», «Les marchands «Portugal», «El oro y el moro», «Sombras en el continente africano», «La trampa del ayer», «Joaquín Cos- tos jamás podrán dilucidar el pro- la República del Soviet, la simpatía Rusia misma se encuentra ahora en ta. Epicteto en la feria». «Noticias blema; son de la misma especie que de todos los verdaderos revoluciona- la encrucijada de su historia, en el del mundo», «El franquismo, régimen los argumentos de las «Ligas Anti- rios y socialistas, sin distinción de lugar en que resolverá su porvenir: condenado», «El problema español. bolcheviques», que pretenden conventendencias, estaba con la Rusia del los 21 puntos de Lenin y el intento Escollos», «Reafirmación de nuestros cernos de que cada bolchevique es un Soviet. Y de que esa simpatía no fué de la Tercera Internacional para impropios valores», «Acualidad comen- asesino y un criminal con instintos tan sólo platónica lo hemos visto poner sus ideas y métodos por encitada», «La commune de Paris», «Posición revolucionaria transcendente con ilustraciones intencionadas. Correspondencia a «AIT», 4, rue Belfort. Toulouse (H. G.)

#### PARADEROS

nés, de Morillo del fruto (Navarra), que según últimas noticias murió en Toulouse entre los años 1943 y 1945. -Cahors (Lot).

Cuando Robespierre resolvió enviar

sa jacobina de «agentes pagados por el primer ministro inglés Pitt». Y ese mismo juego siguió repitiéndose en el transcurso de la historia moderna. Más palpable lo hemos visto durante la última guerra: en cuanto uno protestaba en Inglaterra o en Bélgica contra las matanzas en masa podía estar seguro de que la prensa «patriótica» lo denunciaria como «espia del Kaiser» y en Alemania, en idéntico caso, como «agente inglés» Ese método indigno que hasta ahora fué el privilegio triste del bajo periodismo de revólver en la prensa burguesa se ha convertido hoy en el arma más importante del arsenal de la prensa comunista.

Maria Spiridonova y los maximalistas: contrarrevolucionarios! Los anarquistas y los sindicalistas: ¡contrarrevolucionarios!

Los insurrectos de Cronstadt : ninismo. contrarrevolucionarios! Y los que

Las diferentes circunstancias bajo nia y Rusia... las cuales se operó la revolución rusa fueron la causa de que pudiera desarrollarse con cierto éxito esa Rusia y de los demás países. Homtáctica. La revolución rusa fué la se- bres como Kropotkin, Malatesta, Doñal de fuego de la renaciente huma- mela Nieuvenhuis, Bertone, Sebas-Deseariamos saber de Rosa-Mari nidad que salia del horrendo caos Gironés Marti, hija de Jorge Giro- de la gigantesca matanza de los pueuna verdadera carniceria.

Los hombres empezaron de nuevo a un solo momento de defenderla de Se ruega a quien pueda lo notifique respirar. Tocó a su fin el espantoso los ataques contrarrevolucionarios. a Alfonso Otin en Calamane, par hechizo. El hipnotismo de la locura no porque estuvieran de acuerdo con roja, que durante muchos años en- las ideas y métodos bolcheviques, si-

sándola de representante de los in- volvió a la humanidad en un mar no porque eran revolucionarios y anechar un vistazo sobre la prensa co- tereses de la burguesía, se valgan de sangre y destrucción, perdió su arquistas. munista, sobre todo aquí, en Alema- ellos mismos en todo momento de las poder; se dejó sentir el fin ya no Y fué justamente la prensa anarnia, para cerciorarse de que nuestra mismas armas burguesas con la sis- lejano. Así como la lucha de los cam- quista y sindicalista la que se manopinión es del todo exacta. Todo el temática sospecha de sus contrarios pesinos americanos por independizar- tenía en reserva en su crítica y en se de Inglaterra tuvo una influencia sus divergencias fundamentales con poderosa sobre el estado revolucio- los bolcheviques, temiendo que qui nario de la vieja Francia, de igual zá su crítica pudiera ser aprovechamodo la revolución rusa influyó en da por los contrarrevolucionarios. la evolución revolucionaria de Ale- Ciertos hechos que ya entonces llemania y Austria y precipitó la caída gamos a conocer y ciertas disposiciode los Habsburgo y de los Hohen- nes del gobierno bolchevique, que a zollern. La revolución libró al mun- nuestro juicio eran un peligro para do de la maldita guerra y por lo tan- la revolución, fueron callados, por la to fué saludada con un entusiasmo mera razón de que no era el momenlas proletarias sino también de otras crítica. Se sintió vivamente el enorlejos de tener simpatía alguna hacia con que tuvo que contar Rusia y que los movimientos revolucionarios. Se debía vencer de uno u otro modo y,

niano aún está latente en las ma- cia entre la vida y la muerte. sas, infinidad de trabajadores salu-

Cuando el imperialismo de la Enno lo quieran creer, claro está que tente se movilizó contra Rusia, cuantambién son contrarrevolucionarios! do las bandas de Koltchak, Yude-Se comprende que tales argumen- nich. Denikin y otros cayeron sobre cuando estalló la guerra entre Polo- ma de todo el movimiento obrero in-

tián Faure y muchos otros, que desde un comienzo fueron contrarios en blos que convirtió a la Europa en principio a los bolcheviques, al hallarse Rusia en peligro no dejaron

modesta, tal y como es el carácter andaluz. Afirma que Barcelona era íbamos los jóvenes andaluces a aprender el nuevo orden social. rusa, señalando que cuando no le interesaron los anarquistas los des-Revolución. «Para mi el concepto da más que el concepto social». Tamenorme que partía no sólo de las fi- to propicio para consideraciones de tendencias que antes estuvieron bien me peso y el sin fin de dificultades vió el comienzo de una nueva era en como es más fácil criticar que me- se inició la base seria de nuestro mo-Europa y cuando los bolcheviques to- jorar algo, se reservaron para me- vimiento sindical. «No soy amigo de maron el poder al ser derrocado Ke- por oportunidad las polémicas de fon- las alianzas, pero si tengo el conrenski nació en la clase trabajadora do. Hubo un verdadero sentimiento cepto de llegar a una realidad consde todo el orbe el deseo de liberarse de responsabilidad que no permitió tructiva». «En el Congreso del 19, fué ninguna crítica, justamente cuando donde se formó colectivamente nues En los países latinos donde la tra- Rusia, sangrando por miles de heri- tra organización, bajo el concepto dición del viejo movimiento bakuni- das tenía que luchar por su existen- libre y revolucionario».

Pero esta actitud, que las mismas daron el bolcheviquismo tomándolo circunstancias exigieron a los anarcomo una nueva faz del viejo baku- quistas y sindicalistas, fué la que dió motivo a los bolcheviques a sospechar de todos los que no compartian sus ideas y métodos revolucio-

Pero los tiempos han cambiado. ternacional, la guerra abierta declarada por Lenin a los anarquistas en Esta misma actitud asumieron el X Congreso del Partido Comunista nuestros camaradas anarquistas de y la vasta persecución a nuestros camaradas en Rusia son acontecimientos de tal importancia que han creado, de una vez por todas, una situación perfectamente clara y están exigiendo una definida y resuel ta actitud.

Tomar una actitud en esta cuestión significa también tomar una actitud frente al Socialismo de Estado.

RODOLFO ROCKER

(c) Ministerio de Cultura 2005

## Avisos y comunicados EL BLOQUE IBERICO

económica y guerrera hizo, indepen-

por la euforia de los primeros días

de combate y por los halagüeños re-

sultados obtenidos, las jerarquías fa-

langistas proclaman como próxima,

inminente casi, la unificación políti-

ca de la Península, haciendo sobre

tal suposición mil cábalas y fundán-

dola en la fuerza expansiva y opre-

sor del alma española recuperada.

laciones de buena vecindad. Y así ha

emerge la posibilidad de la guerra

¿Por qué Moscú y Washington no

RAUL CARBALLEIRA

El folleton que el compañero «Vic-

gido por todos, los mayores incluidos.

El precio del folleto será lo más

UN LIBRO QUE DEBE SER

LEIDO

«Como gasta el Estado el dinero

chador idealista y personales.

económico posible.

tado para documentarse.

mundial atómica tan temida.

ción a la victoria

DOS COMUNICADOS

Todo compañero estudioso, atento a los acontecimientos que marcan la vida de la Organización, debe disponer de los documentos que acreditan las fases más relevantes de la exis-

tencia de la C.N.T. Las actas del Congreso de Federaciones Locales de Limoges, celebrado en el mes de agosto de 1960 no deben faltar en la pequeña biblioteca de todo militante inquieto. Pedidos al Secretariado Intercontinental, 4, rue Belfort, Toulouse (H. G.)

Confederado, militante de la CNT: ¿Posees las actas del Congreso FF. LL. de la C.N.T. de España en 58, Rue de Sezé. el Exilio, celebrado en Limoges? Disponer de estas actas, consultarlas cuando trates de estudiar el futuro de tu Organización te será útil. Secretaria de Organización del S. I.

F. L. DE MONTPELLIER

Invita a sus afiliados a la asamblea que tendrá lugar el domingo 7 de mayo a las nueve de la mañana en su local social.

Por la importancia del tema a tratar, se ruega la asistencia de todos. Esta Federación Local informa igualmente que el domingo 14 de mayo en el mismo local y a la misma hora, dará una conferencia un joven estudiante portorriqueño sobre el tema: «¿Qué pasa en Puerto Rico?» Se invita a todos los afiliados y simpatizantes a que asistan a dicha conferencia.

> PERPIGNAN Gira campestre

pignan, en colaboración con la Fe- él sus familiares. deración Local de la C.N.T. han organizado un viaje colectivo con motivo del Primero de Mayo, que tendrá lugar el domingo día 30 de abril. El lugar scorido para pasar este

dia de campo, ha sido las arboledas de los alrededores del Ceret, sitio ya conocido de grato recuerdo. Tanto las Juventudes Libertarias

como la F. L. invita a todos los compañeros familiares y amigos a esta jornada de recreo y fraternización. Los antos saldrán a las seis v media de la mañana de la plaza Aragó. Friespera de ser bien numerosos ol saludan cordialmente.

Las Juventudes Libertarias de la F. L. de Perpignan

Gira conmemorativa del Primero de

Como en años anteriores es bajo nido con mayor intensidad que el inlos auspicios de «Amigos de SIA» que terés de los cubanos. Estos, en definilos compañeros v simpatizantes del tiva, han desempeñado papel de tor García» publica en «SOLI» sobre Movimiento Libertario de Niza v re- peones en la gran contienda que dos el malogrado Raúl Carballeira, héroe gión realizarán la jira del Primero poderes imperialistas mantienen en antifranquista de las JJ. LL., está a de Mavo de 1961.

Para facilitar el desplazamiento de la misma. las familias que no cuentan con medios de locomoción propios, se ha decidido escoger la fecha del domingo 30 de abril en el sitio va tradicional del Mont-Boron, al borde del camino del fuerte de Mont-Alban.

Por la tarde un compañero tomará la palabra para glosar una de las mávimas epopeyas del proletariado Fidel Castro en la exterminación de comañeros afectos a las JJ. LL. esmilitante.

Invitación cordial a los afines. F. L. DE PARIS

Ruega de pasar por Secretaria a los compañeros siguientes: Capdevila José, Caballero José.

Cornello Florentino, Carrillo José. Carin Miguel, Capilla Manuel, Cubeles Policarpio, Catalá Damián. Castellote Tomás. Contreras Miguel, Clar Ricardo, Casaus Mario, Coria Alberto, Casas José, Casteión Ibars, Canovas Ortiz, Carmona Juan Continente Eusebio, Canellas Bonet, Monserrat Pedro.

F. L. DE PAU

Convoca a sus afiliados a la Asam- anotamos la siguiente: La U.R.S.S. blea general extraordinaria que se trata de asegurar su penetración en celebrará el domingo día 30 de los América latina utilizando Cuba como corrientes a las 9 y media de la ma- plataforma. EE.UU., sintiéndose dinana en su local, 30, rue Pasteur. rectamente amenazados, pueden re-Por la importancia del Orden del plicar sin contemplaciones, de donde

Dia a discutir este Secretariado recomienda la asistencia y puntualidad de todos los compañeros.

F. L.DE NANTES

Anuncia asamblea general para el 30 de abril a las 9 de la mañana en el Café Europe.

F. L. DE TOURS

El día 30 de este mes tendrá reunión general a las 10 de la mañana en el local de costumbre.

MITIN ANTIFASCISTA EN LYON Lo habrá el día 30 de abril a las 9

de la mañana, en la sala de fiestas de la «Mairie du XI. Arrondisement» Organizado por Acción Republica-

na Democrática, U.G.T. y C.N.T. de la Región y en él tomarán parte los siguientes oradores: Una personalidad portuguesa, Fer-

nando Valera, José Peirats y Rodolfo

cracia Española en el exilio esperan su asistencia a este acto, así como al homenaje que estas organizaciones rendirán a los Mártires de la Liber tad a las 4 de la tarde en la plaza

- Paradero de Francisco Blázquez Oficialmente, creemos que por boca Cerrato, del Retamal de Llerena (Ba- del entonces ministro del Interior dajoz), que residia en Toulouse en Ramón Serrano Súñer, hubo que frediciembre de 1948. El interesado, o nar aquellos desvarios. Entre ambos quien le conozca, puede dirigirse a países, según el portavoz oficial, no Diego Barquero, 42, rue des Acieries, podía haber más que excelentes re-Las Juventudes Libertarias de Per- 42, Ste-Etienne (Loire). Preguntan por de una colaboración que todavia du-

OTRO ACTO DE LA

TRAGEDIA CUBANA

las prensas tipográficas. El inter's de

sangre vertida.

mironista.

Moscú v de Washington ha interve-

¿Tomar posición? Es dificil. Ni en

un bando ni en el otro libertariamen-

te nos sentimos representados. Ga-

nando Fidel se afirma una dictadura

sobre el pueblo cubano, y triunfando

Miró Cardona habria contento de Ba-

tista, Franco, el Papado, el Capita-

En el terreno de las previsiones

lismo reaccionario, etc.

versal mediante las ondas radiales y destinos?

REVOLTIJO

A actualidad más reciente ha gi- abandonan Cuba a los cubanos? ¿Por

rado en torno de la fracasada qué éstos, los laotinos, los congoleses,

invasión de Cuba intentada por etc., a título de independencia se

partidarios de Miró Cardona, rival po- prestan a actuar de conejillos de In-

litico de Fidel Castro Esta guerrita, dias de dos conductas imperialistas

trágica para las victimas resultantes, internacionales? ¿Cuándo cada pue-

se ha mantenido con estruendo uni- blo podrá decidir libremente de sus

desembarcados y seguidamente derro- to del biografiado y otro en el que

ticas utilizadas por las huestes de De los organismos y de todos los

los grupos asaltantes. Ciertamente, peramos aliento y concreciones para

unos y otros tienen razón. El arma- fijar la importancia de la edición.

mento utilizado ha sido extranjero. De Nosotros estamos seguros de que este

los cubanos ha sido, solamente, la opúsculo-recordatorio será bien aco-

Hecho evidente: Que la población tratándose de un compañero que fué

cubana no se ha sumado a la rebelión muy estimado por sus dotes de lu-

ques de guerra y las armas automá- I.J.L.» en el campo de Barcarés.

por Francisco FRAK N los tiempos ya lejanos de la «cruzada» se veian con frecuencia por las calles de la re-

taguardia franquista a hombres uniformados llevando visiblemente ex- sido: de Portugal salió el general bertades de enormes sectores de popuestos los colores verde y rojo de Sanjurjo con la intención de poner- blación y ponen en manos de unas la bandera portuguesa. En los fren- se al frente de los sublevados, viaje minorias todos los poderes legales y tes de combate hay que suponer tam- que acabo con la entrega de su alma todas las facilidades para dominar bién harían acto de presencia. Se ha hablado mucho de la parti- chatarra; embajador en Portugal fue y para explotarlos económicamente. cipación de los voluntarios extran- durante muchos años el propio her- La similitud entre los regimenes jeros en la trágica contienda. De la mano del dictador de El Pardo, y ha de Franco y Salazar no ha sido lo ayuda prestada por alemanes e ita- sido Portugal el único país al que se bastante estudiada. Tendría una melianos se conocen datos y se sabe ha decidido rendir visita Franco des- nor importancia si ambos no colaboque tuvieron una actuación segura- de que ocupa el puesto supremo de rasen estrechamente, que es lo que mente decisiva, tanto por el material la nación, exceptuando, claro está, da a la cuestión su carácter de grabélico que llevaron como por la di- el viaje que le llevo a entrevistarse vedad. rección técnica que ejercieron. A los con Mussolini en Bordighera, en el portugueses, en cambio, se les ig- sur de Francia con Petain, y en Hen- les que puedan existir entre los dos nora, o poco menos. Hay que cargar daya con Hitler, que eran sus ami- figurones de proa, hay que tener en esto a cuenta de que su debilidad gos en aquellos tiempos.

dientemente de la voluntad de los dores creando el pomposamente lla- casualidad si han decidido unir dictadores ibéricos, menor la aporta- mado «Bloque Ibérico» no fué más cuanto les ha sido posible sus desti- pos un cacique, don Arturo, que pa- cual expresó reiteradamente su conque la continuación de una camara- nos. Debería tenerse esto en cuenta rece ser descendiente de los antiguos tento con entusiastas aplausos en las deria ya establecida anteriormente y en el momento de buscar la grieta señores de horca y cuchillo, tiene al escenas más culminantes. que los representantes de la Demo- poco conocido, que dejándose llevar ra. Sirvióle entonces al gobierno lis- para desmoronar la fortaleza. Los pueblo en un puño. Débiles ante el boeta para soslayar el peligro alemán puntos débiles han de buscarse en «amo», que ha sabilo rodearse de sirvió entonces de escudo para que dos para defenderse mutuamente. En ilustradas, toleran sus desmanes. Es Portugal no fuera invadido, pues a todo caso, la caída de uno de ellos un ambiente de esclavitud, de abyecdominado tan claramente por el ca- situación del otro. Sin olvidar, natu- buen paladar. Aunque casado, y ya ción semi-colonizada y dependia de enlace. las decisiones londinenses. La situa-ì ción geográfica de España y la «nobeligerancia» oportunista de aquellas fechas le evitaron a Portugal muchos sinsabores. No hubiese sido inconveniente para Hitler si deseaba apoderarse de la favorable situación estratégica de Portugal, el régimen politico que imperase en el país, de la misma manera que no lo es para Inglaterra en cuanto favorece sus designios y le proporciona ventajas comerciales. Y es que las consideraciones de tipo humanitario o que se refieren a la libertad de los individuos pasan a ser artículos de segunda mano frente a los imperativos estraté-

> Pero volviendo al «Bloque Ibérico», que tan favorable le resultó a Portugal cuando los semi-aliados de Franco dominaban Europa, pronto tuvo que derramar sus bálsamos en el sentido opuesto, y con la victoria de los aliados, cuando a Franco se le pusieron las cosas violentas, alli se encontró Portugal, para, ayudado por todo cuanto de católico tiene el mundo, hacer el oportuno quite. Hasta se llega a escribir a menudo en la prensa franquista que España forma parte del «Pacto Atlántico» por

gicos o comerciales en este malhada-

do mundo en que vivimos.

mediación de Portugal En el asúnto del «Santa Maria» el área mundial y ya más arriba de punto de ser terminado. Pero no acabará aqui la cosa. Vista la importan- fué France quier, voló en socorro de Ante la oposición de cubanos contra cia biográfica y emotiva del trabajo su asociado enviando a toda máquicubanos los comunistas han criticado en cuestión el mismo será editado en na el crucero «Canarias» y últimael armamento norteamericano de los folleto al cual agregaremos un retra- mente, cuando en la Asamblea General de la ONU se votó sobre la tados, y los anticomunistas han seña- consta él entre un grupo de compa- competencia de la Organización para lado la factura soviftica de los tan- ñeros al pie de la «barraca de la F. tratar el problema de Angola, tan sólo dos naciones se pusieron al lado de Salazar: la Unión Surafricana y España. La delegación portuguesa abandonó la sala de conferencias en señal de protesta, que es la actitud que adoptan todas las delegaciones cuando se trata de algo que las desagrada en demasia. La misma Inglaterra, mentor, protector y beneficiario de cuanto sucede en el pequeño pais ibérico se limitó a abstenerse, solicitada por otras tendencias.

> Es curioso destacar que la Unión Surafricana es el país más rabiosamente racista que hay en el mundo, y que Portugal se precia de ser, entre los poseedores de colonias, aquel que menos diferencias hace entre los indigenas y los colonizadores. ¿Que cómo se explica esto? Pues porque de los españoles», de Vicente de Se- una cosa es proclamar que Angola es una provincia portuguesa y otra Verdadera exposición de la econo- que realmente lo sea. Los sudafricamia franquista. Un libro documen- nos, que están más cerca, saben bien lo que ocurre. Que el régimen franquista ande con tales compañías tam-

poco debe asombrar a nadie, puesto que los tres gobiernos en nombre de unos principios — los que sean —, consideran licito el coartar las lia la tierra y de su aeroplano a la a los demás política y mentalmente

A pesar de las diferencias personacuenta que son muchas las caracte-El pacto firmado por los dos dicta- rísticas comunes, y que no es una dadas las buenas relaciones que exis- cualquiera de los dos países, puesto testaferros, para que le guarden las tían entre Berlín y Madrid. España que ambos gobiernos están prepara- espaldas, incluso personas un tanto Hitler no se le escapaba que un pais hará poco menos que insostenible la to sometimiento. El «señor» pital extranjero como Portugal por ralmente, la influencia que la Gran un tanto talludo, ello no es óbice el británico, no era más que una na- Bretaña deseará ejercer en el des- para que ronde a las mozas guapas

EN ANGULEMA

Filarmónica, a las diez de la ma-

Tomarán parte en el mismo los compañeros FAUCHOIS y PEIRATS Por la tarde, Festival artístico,

en el que colaborará el Grupo Artistico de Poitiers. El 1º de Mayo, a las diez de la mañana

> CINE RIO, FUMEL GRAN MITIN CNT-UGT

en conmemoración del Primero de Mayo, con la participación de RAMON LIARTE, por la F. Local de Toulouse, y FRANCISCO OLA- do el grave problema que obstaculi-YA, por el S.I., y un orador por zaba toda una seria y eficaz labor

la U.G.T. Por la tarde, a las tres, gran dad la militancia de que el momento Festival Artístico a cargo del ha llegado de aunar esfuerzos y vita-Grupo de Montauban, que pre- lizar en todos los sentidos el conjunsentará el drama social en tres to orgánico con nuevos impulsos, que actos de Angel Milla y F. Perce- permitan más tarde, cristalizar nues-

«La Fábrica Vieja» Fin de Fiesta con el juguete cómico de Vital Aza: «Las codornices»

Españoles: Acudid en masa el Primero de Mayo al mitin y al Festival Artístico, con vuestro aportamiento.

C.N.T.F. - AGRUPACION DE CAEN El 7 de mayo: MITIN CONMEMORATIVO

DEL 1 DE MAYO n el local de la CGT-FO, con corrupción de todas suertes, a su departicipación de los compañeros flagración, que se acentúa cada vez GASTON LEVAL y MARCIANO más con mayor preponderancia. SIGUENZA.

Gran Festival Artístico S.I.A. na plena de rebeldias y sacrificios, y lo constatamos con el letargo y para el 30 de abril a las 9 de la noche en el Teatro Municipal, Presentación del Grupo Artis- fácilmente la metamorfosis operada tico «Terra Lliure» de Toulouse en muchos de nosotros. Conclusión: con programa de teatro y varie- de considerarnos, de sentir lo que

En 1a. parte la graciosa zarzue- con el constante acicate de nuestros la «El pobre Valbuena» y en se- esfuerzos y actividades dentro del gunda Variedades con canciones marco orgánico, que se pueden realizar la preparación de trabajos y laclásicas, modernas y flamenco.

El grupo de ballets presentará bores que permitan el avance en la un folklore variado del arte y be- lucha por la libertad de nuestro país. lleza de la danza.

dias un resonante éxito tea- la afrenta de que es victima. Pero, en Jonage. Hacia ya bastante por sus pasos contados, la justicia tiempo que el Grupo Artistico que se impone. Y es Pepe Luis, el hijo dirige, con singular acierto, el com- de don Pedro, quien, al llegar de lepañero Tomás, secundado por otro janas tierras de América, donde hacompañero. Soler, no habían puesto bia ido a probar fortuna, se percata en escena ninguna pieza teatral. De muy pronto del ambente de vasallaahi que entre los españoles de Lyon je que prepondera en el pueblo que y aledaños, amigos del Teatro hubo le vió nacer. Es más, se da cuenta manifiesta satisfacción, singular con- del proceder de don Arturo para con tento, al saberse que la Amical Ar- su padre y para con su hermana. Y tistica Española, de Lyon, iba de nue- llega el desenlace del final: Pepe vo a salir a la palestra del arte es- Luis dispara su revólver y mata al

Magnífica velada dada por

la Amical de Lyon

A «Amical Artistica Española», viejo, acobardado, v un tanto dado

de Lyon, obtuvo, hace pocos a la bebida, está lejos de suponer

bastante conocido: En tierra de cam- literalmente abarrotada de público, el del pueblo, y que haya puesto todo su empeño en obtener la voluntad de la hija, muchacha soltera, del que es su apoderado: don Pedro, quien,

Regional de origen

de Extremadura y Andalucía

F. L. DE PARIS

A todos los compañeros andaluces y

extremeños de la Región Parisina

Un llamamiento más si se quiere,

Si nuestra organización ha liquida

orgánica, y consciente en su totali-

tros justos anhelos reivindicativos y

compañeros de nuestras respectivas

regiones, no pueden, ni deben, sin

un cargo de conciencia y responsabi-

lidad, mantenerse al margen, al so-

acontecimientos, con el solo propó-

sito de hacer acto de presencia en

Más o menos paulatinamente, el

Y si nosotros, conscientemente,

lanzamos una mirada retrospectiva a

nuestra pasada actuación en Espa-

morosidad en el exilio, deduciremos

decimos, es con nuestra presencia,

El Secretariado

sistema político-social de nuestro

pais, tiende por sus iniquidades y

los últimos momentos.

Consideramos por tanto, que los punte.

emancipadores.

cénico. Y la reaparición en las ta- cacique. Tres actos de un realismo blas ha sido a base de la formidable descarnado, en que se va gestando obra social de López Pinillos: «Es- el drama postrero. La representación tuvo lugar en El argumento dei citado drama, Jonage y a beneficio de S.I.A. La que se desarrolla en tres actos, es Sala de Fiestas de la localidad estaba

rada, dado el cuidado que pone el

compañero Tomás en los ensayos. En conjunto, fue una representación acertada; cosa que es más de apreciar si tenemos en cuenta que buena parte de los que trabajaron era la primera vez que salian a la escena. Tomás, como otras veces, haciendo el mismo papel, supo encarnar con singular acierto el personaje don Pedro, ese hombre que tiene el infortunio de ser un tanto dado a la bebida, y cuya concepción del deber le da un aire humilde, de ciego servidor; pero que, cuando comprende es la propia honra la que se halla en juego, vik, y pone los músculos en tensión, copuesto a todo. Soler, cuyas dotes de actor son harto conocidas de cuantos asisten a las representaciones escénicas de Lyon, estuvo a la altura del papel que desempeñaba: el del señor fachendoso jamotivado por la creencia de que será ranero, despótico y fanfarrón. Caacogido con calor y respaldado con yuela, muy en su punto en su interla presencia de sus militantes, de to- pretación de Sacris. García hizo un dos los compañeros sin excepción de Pepe Luis noble, justiciero. Serrano, la Región Andaluza y Extremeña, re- Herrera y Muñoz se esforzaron, considentes en esta Zona, en cuyo es- siguiéndolo, por salir airosos en sus piritu se mantiene latente la noción respectivos papeles de Siso, Caramifundamental de nuestra existencia en chón y Rojillo. En lo que atañe al bello sexo. Andrea v las señoras Sánchez y Ruiz, en sus respectivos papeles de Julia Consolación y Natividad dieron prueba de su buena voluntad, las tres muy simpáticas, venciendo su timidez de primerizas en actuaciones de teatro. El cronista sentiria olvidar a alguno de los que intervinieron en la velada. Por su acertada colaboración cabe nombrar también a Blasco, y Sierra, que cumplieron muy buen en sus respectivas actuaciones de apuntador y tras-

Dado lo avanzado de la noche los «varietés» hubo que limitarlos un tanto. Muy original la actuación de caire, de la organización y de los | «L'Homme autruche», con su estómago de acero blindado, tragando las cosas más raras. Agradable la actuación en canto, pese a no tener música de acompañamiento de las jóvenes Ruiz v Rodríguez, así como por parte de Escobar.

> En resumen: una velada digna del mayor elogio. Velada artística y con fin solidario de las que dejan excelente recuerdo.

> > AMADOR LAFUENTE

«EN MEDIO DE LOS ESCOMBROS»

Recomendamos esta novela de palpitante actualidad, original

de Conrado Lizcano. 160 páginas de nutrido texto en estilo sencillo y ameno. 3,80 NF., con descuento del 15

por 100 a paqueteros.

Pedidos a la Libreria de «SO-Marthe. Paris (X).

Raúl y muchos compañeros más no podían Observar impasibles la maquinación internacional reaccionaria cuando habíamos esperado ese desenlace de la guerra mundial que tenia que preceder de muy poco tiempo — tan ilusos éramos — la caída del régimen franquista. La diplomacia no se apartaba de sus derro-

teros maquiavélicos y la posición de las demo- ña la mayoría de los jóvenes inquietos que la acción directa.

Raúl se violentaba cada día más y poco a cional. poco pasó a ser idea fija en su mente el fran- Dice Peirats: «Desde 1939 funcionaban en Es- lo que motivó que el sabueso de Quintela posquear los Pirineos para combatir al franquis- paña los piquetes de ejecución en medio de un pusiera el deber en favor del instinto de conmo en el propio suelo español.

gaba desde el continente africano Liberto (44) se asesina impunemente. Amador Franco y An- guió entrevistarse con él. con el que Raúl no pudo pasar a España en tonio López se defienden a tiros antes de caer 1942 cuando aquél lo lograba con Diego. Li- prisioneros, al penetrar en España con mateperto también venía con la misma idea tala- rial subversivo. Poco después serían fusiladrándole la masa gris: la labor conspirativa dos (45). dentro de España.

mento Raúl se sentía de nuevo en perfecta Eduardo Lafuente... sincronización con su exigente conciencia.

Precio: 6 NF.

cracias cambió en cuanto los enviados espe- también sentíamos el cosquilleo de la concienciales de Franco acudieron a Washington, a cia. Fueron tiempos de heroísmo y sacrificio Londres y a Paris para garantizar toda clase volcados integramente en favor de la causa ande exigencias que los « grandes » reclamaran. tifranquista tratando de conseguir con el ho-El anarquismo tenía razón una vez más. locausto generoso de la sangre juvenil lo que do manida estratagema, mandó un agente, si-Los intereses del pueblo español sólo podían ya habíamos pagado con creces los refugiados ser reivindicados y conquistados a través de españoles en Francia y en el mundo entero en la lucha armada contra el fascismo interna-

ambiente de fatalismo. Policias y verdugos ac- servación. Esta idea fué gestándose poco a poco y al tuaban impunemente. El terror y el hambre te-

Poco tiempo después nos reuniamos en Espa- agentes de Quintela y la primera quizás fuera un a sabiendas del peligro en que incurría ne importancia. Hoy si. Cuando muchos pseu-

CONTRIBUCION A UNA BIOGRAFIA Raúl Carballeira

por Victor GARCIA

en septiembre de 1946, cuando la policia, usanmulando ser compañero, para concertar una entrevista en un café de Barcelona. En aquella ocasión Raúl logró salvarse simulando empuñar una pistola en el bolsillo de la gabardina,

calor de las conversaciones que un puñado de nían abatida, sin reacción, a España. Los es- só a Francia nuevamente no sin antes perso- cuando tiempo sobrara, al estudio de la civi- que he tenido ocasión de comprobar en 1958 jóvenes mantenían sigilosamente en Toulou- tadistas aliados habían disparado en la nuca narse en la cárcel de San Sebastián y, simu- lización árabe y bereber. Lamentaba no haber con motivo de recorrer de nuevo la bella pense, Burdeos y París. En noviembre de 1945 lle- de pueblo español. Pero a partir de 1945 ya no lando ser el cuñado de Amador Franco, considedicado mayor atención a los escritos de Gon- insula de Dante.

Los grupos anarquistas se van constituyen- Número Uno por Quintela y la Brigada Social era el parche de peor gusto que podían haber testa. Cuando en las sesiones del Congreso de la do vertiginosamente. Raúl reanuda de nuevo y las consecuencias de una acción semejante endosado al lugar. F.I.J.L. de marzo de 1946, Raúl no aceptó de su táctica de linyera y recorre España de pun- eran imprevisibles. En primer lugar se atrinuevo el cargo y dijo simplemente: «No puedo», ta a punta. Cambia de identidad a cada mo- buia una personalidad que no era la suya, des- que nos narra Manolo y que por su importanfué porque en aquellos mismos dias nuestro mento porque en breve se convierte en presa conocía, además, el grado de vigilancia que los cia me atrevo a copiar textualmente: «... Nuesamigo se iba a lanzar a la gran aventura que, codiciada de la policía española. La Brigada dos detenidos, Amador y Antonio López su- tra llegada a Granada coincidió con las fiestas, dos años más tarde iba a arrancarle la vida. Social de Quintela pasa noches en blanco a la frian ,ignoraba hasta dónde habían resistido allí muy celebradas, del Corpus. Una procesión Raúl, Amador Franco y Antonio López lo te- búsqueda del escurridizo Raúl. Sus papeles en sus declaraciones, lo que, vistos los proce- se atravesó — inopinadamente — en su camino. man todo listo para el gran paso y éste fué lle- cambian como su ropa. Hoy se llama Julio He- dimientos empleados por los esbirros de San La llamada plaza de Biba Rambla fué testigo Vado a cabo con todo éxito. Desde aquel mo- redia, mañana Armando Lacunza, más tarde Sebastián (46), hubieran podido ser peligrosas de que mientras todos se arrodillaron ante el mentra como exito. Desde aquel mo- redia, mañana Armando Lacunza, más tarde Sebastián (46), hubieran podido ser peligrosas de que mientras todos se arrodillaron ante el mentra como exito. Desde aquel mo- redia, mañana Armando Lacunza, más tarde Sebastián (46), hubieran podido ser peligrosas de que mientras todos se arrodillaron ante el mentra como exito. para el propio Raúl. Sin embargo la noción del paso de las imágenes religiosas, uno no lo hizo: Ha habido veces que se ha visto frente a los deber y de la amistad era tan himalayesca que era Raúl. En otro cualquier tiempo esto no tie-

descanso de deber cumplido a su conciencia.

mes de diciembre de 1946, Raúl ha conseguido don en España: Armando Lacunza (Armando ganarse las amistades de preciosos compañe- era uno de sus tres nombres de pila y Lacunros, quienes, a la vez, lo van recomendando a za era su segundo apellido, correspondiendo al otros a través de todas las latitudes españolas. nombre de su madre), en los que hace promesa Su noción del deber y su empeño en la lucha formal de continuar batallando por la libertad le permiten, a pesar de todo, que dedique pe- integral de España (48), está el tiempo necequeñas fracciones de sus días en conocer a Es- sario para prepararse para asistir al II Conpaña .Durante su estancia en Granada tuvo la greso de la Federación Anarquista Italiana, ocurrencia de fotografiarse en la Alhambra que tendrá lugar en breve en la ciudad de Bovestido de moro. Aquella alhaja de la arquitec- logna. tura árabe llegó a impresionarlo enormemente De su paso por Italia quedó, entre los com-En 1946, a resultas de mi detención, Raúl pa- y me hizo promesa formal de mejor volcarse, pañeros de ese país latino, un excelente sabor zalo de Reparaz y a los que reivindicaban para Existe una carta dirigida a Antonia, que se Este hecho, poco conocido entre los allega- España el acervo de la cultura árabe. Recuer- hallaba aún en España en aquel entonces (judos a Raúl, demuestra a qué pináculo sublime do que encontró horrible el Palacio que Car- nio de 1947), que está escrita a máquina y la elevaba nuestro amigo la amistad y la solida- los V mandó edificar en el propio solar alham- firma con el nombre italiano de Errico, posiridad. Era ya considerado Enemigo Público brino a Machuca. Aquel renacimiento tardío blemente en aras a rendirle homenaje a Mala-

do revolucionarios doblan su espíritu ante la Iglesia, casándose o bautizando a sus hijos, en hechos de mayor responsabilidad moral, él negóse a doblegarse» (47).

Anécdota que hubiera podido terminar muy mal. Por no haberse querido doblegar, a Raúl pudieran haberlo quebrado, como el acero de buen temple. Por aquella vez, felizmente, el prefirió exponerse y, una vez más, dejar en acto no tuvo mayores consecuencias.

En Francia, después de publicar una serie de En este primer período que termina con el trabajos firmados con uno de los nombres usa-

(44). - En «Ruta», 5 de noviembre de 1946, Raúl en Salud, hermano!», con motivo de su llegada a dedica a Liberto un emotivo saludo que lo titula : (45). — José Peirats, en el prólogo de «América

hoy», del autor. (46). - Las torturas que sufrieron Amador Franco y Antonio López fueron de las más crueles y refinadas. Raúl, más tarde, explicó que Amador había sido suspendido por los pies un día entero y que en repetidas ocasiones lo izaron por sus partes.

(47). - M. Franz Valle: «Raúl Carballeira, muerto en una refriega». («Ruta», 10 de julio de 1948).

(d) Ministerio de Cultura 2005

Juan de Urbieta hizo prisionero a Francisco I en la batalla de Pavía.

Yuste queda cerca de Plasencia (Cáceres) donde, a consecuencia de una insolación, murió Carlos V. El prior de Crato era hijo bastardo del infante don Luis y

de la Pelicana. Don Rodrigo Calderón fué ejecutado en la plaza Mayor de

Madrid el jueves 21 de febrero de 1621. El castillo de Santueri (Mallorca), de origen romano, fué pri-

sión del príncipe Carlos de Viana, nacido en el castillo de Aré-

Ruds es el nombre árabe de Jerusalén. El nombre de Mata Hari, que así se llamaba la célebre bailarina holandesa, significa el javanés Ojo de la Mañana.

El cisma de Occidente duró cincuenta años. El primer periódico diario de Europa vió la luz en Teruel, en febrero de 1758. Su rótulo: «Diario noticioso, curioso, erudito, comercial, público y económico». Dirección, administración

El hijo que Carlos V tuvo con la robusta Barbara Blomberg es Juan de Austria.

y expendeduria, todo a cargo de Francisco Merino.

El conde de Essex, amante de Isabel I de Inglaterra, se llamaba Roberto Devereux. En el castillo de la Aljafería (Zaragoza) estuvo instalada la

Inquisición. Eufrasia de Guzmán casó con el príncipe de Ascoli, hijo natural de Felipe II, después de haber sido ella querida de su

Enrique IV usaba camisas remendadas y sus jubones se reian por los codos.

Antonio Pérez, bromeando, llamaba a Felipe II Nabucodo-

Francisco I tenía un miedo irreprimible a los ratones. Fué el primero que compró la Gioconda a Leonardo de Vinci.

Enrique VIII de Inglaterra, tenía un gran miedo al infierno. Dickens solía escribir con faltas de ortografía.

Cicerón tenía in hijo absolutamente degenerado. A Severo Caten se le solicitaba que abandonara el teatro. dado que no podía abandonar por una hora su aire grave y se-

La reja — dice Cossío — es lo que da a un prisionero el concepto estricto de prisión.

¡Viva la Pepa! La Pepa no es otro que la Constitución de

El don Julian de la leyenda no fué otro que Olban, berberisco, que no abrió ninguna puerta al invasor, sino que mando a Tarik, cristiano igual que Muza, para que ayudase a los hijos de Witiza contra don Rodrigo, usurpador de la corona. Ceuta pasó a ser definitivamente de España en 1581.

Melilla la conquisto Sisebuto en 614. Melilla procede de melli o fiebre, por causa de las fiebres malarias.

Pirro, rev de la antigua Grecia, ganaba muchas batallas, pero perdía las guerras. Felipe el Hermoso, para dominar a su mujer, doña Juana,

la amenazaba con negarle el lecho conyugal. Para amortajar al hijo de la opulencia y padre de cinco Repúblicas, Simón Bolivar, fué menester la camisa limpia de un

El Himno de Riego lo compuso Huerta.

Los molinos de viento se inauguraron en la Mancha en 1570. La Laura del Petrarca es Laura de Noves. Oyánez es un criado viejo, acompañante de señoras.

(Termina en la columna sexta)

### Regional del Centro

COMISION REORGANIZADORA A los militantes y afiliados en general de la Región del Centro:

Siguiendo el llamamiento que habiamos hecho en la prensa confederal tenemos la satisfacción de anunciar que hemos sido ampliamente correspondidos para dar por terminado nuestro cometido de Comisión Reorganizadora de nuestra Regional en el exilio, previa celebración del Pleno que a continuación convocamos Orden del Dia

1º Apertura del Pleno y nombramiento de mesa de discusión. 2º Nombramiento de Comisión que dé autenticidad a los asistentes nombramiento de Comisión Revisora de Cuentas.

3º Análisis y discusión del Informe de la Comisión Reorganizadora 4º Examen de la situación de nues-

tra Regional en el Interior y marcha a seguir en la coordinación de esfuerzos comunes. 5º Situación de las Regionales de

origen, ante el próximo comicio a celebrar en el exilio. 6º ¿Se considera necesario estable-

cer una cuota de carácter regional? 7º Nombramiento del Comité Regional del Centro en el Exilio, y lugar de residencia. 8º Asuntos generales, sugerencias y

clausura del acto. Este Pleno tendrá lugar los días 20 y 21 del mes de mayo próximo de 1961, en París, rue Saint Denis, número 79.

Queda bien entendido que todos aquellos compañeros que por diferentes causas les fuera imposible des-

GENEVIEVE GLIKA



plazarse a dicho comicio de la Re- aplaude. gional, quedan invitados a enviar por escrito a la dirección de la Comisión Reorganizadora cuantas opiniones, ideas, sugerencias o proyectos puedan ser de utilidad a la discusión del Pleno, teniendo presente el Orden del Dia que esta Comisión sugiere siendo no obstante susceptible de alterar según la opinión mayoritaria de los asistentes y las opiniones recibidas por escrito.

Compañeros: Todas las circunstancias actuales y los acontecimientos que se vislumbran y los que se producen por doquier, aconsejan porque insistamos en que todos y cada uno respondamos a la hora culminante prometedora de un mañana mejor. La Comisión Reorganizadora del Comité del Centro en el Exilio.

Le Directeur : JUAN FERRER Imprimerie des Gondoles 4 et 6, rue Chevreul CHOISY-LE-ROI (Seine)

# LUCES y SOMBRAS SOLIDARIDAD O BRERA

Portavoz de la Confederacion A. T. Nacional del Trabajo de España ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C.N.T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI° REGION)

Red. y Adm.: 24, rue Ste-Marthe, Paris (X\*). - Téief.: BOT 22-02. Id. talleres: BEL. 27-73. Giros: CCP Paris 1350756, Roque Llop, 24, rue Ste-Marthe (Paris X.)

JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MARS 1948

SUSCRIPCION INDIVIDUAL Trimestre ..... 3 90 NF Semestre ..... 7 80 NF Año ..... 15 60 NF

AREA MUNDIAL

### Torturas y policías

que más bien la representa.

León Felipe dijo cierta vez que un juez no es un hombre. «No me vengan a mi con que hay jueces buenos. ¿Buenos por qué? ¿Porque respetan la ley? Deberian saber que el desconocerla es el comienzo de la justicia precisamente...» Y en cuanto a las

«Un hombre que, por encargo de terceros, castiga moral y materialmente buscando arrancar una declaración contra el compañero, contra el hermano... ¿eso es un hombre?» Y

«El que es capaz de dejarse morir en tales casos, merece la gratitud del mundo». Continuó reflexionando en voz alta mientras le haciamos silencio lleno de atención: «...cuando el torturado está sin razón a causa de los alambres y la electricidad que pasaron por sus testículos, cuando perdió el sentido, cuando el dolor o tran los que escriben las actas mienhijo macho a la Historia!»

ciendo viejas prácticas con que se iguala a todas las policias del mundo. Aqui, en defensa de la «democracia), que viene a ser la voluntad del jefe. En otras partes, la voluntad del jefe, que viene aser... que sea. Todos los nombres son buenos para calificar el mismo hecho: defensa de la organización que nos aplasta, usa, explota, entorpece

En estos momentos corren denuncias y protestas por una parte de la prensa diaria mientras otra parte «aclara» disculpando a los torturavergüenza por integrar una especie dradamente autoritaria. que tales cosas autoriza, practica o

rebeldes.

OCAS cosas nos disminuyen tan- Ayer sacó una ambulancia de Sa- creerá. Todos sabemos que se ha de to. Usar la cobardia hecha fuer- lud Pública, de la Jefatura de Poli- seguir maltratando, vilipendiando, za, la violencia organizada, la cia, un detenido para el Hospital Ma- torturando hasta provocar conmociociencia que se presta a jueces y poli- ciel. Se asegura hoy que está gravi- nes cerebrales, locuras, muertes. cias para dañar físicos y espíritus simo por el uso, contra él, de la humanos, es lo peor que le conoce- llamada «picana eléctrica». Las promos a la estructura capitalista. Lo testas llegaron al Consejo de Gobierno y no pasaron de alli por ser cosa «sin importancia». Hoy se presentó la Cámara Baja un pedido de investigación sobre la base de que hay numerosos y gravisimos casos perfectamente documentados. Se hará, es seguro, una interpelación al Ministro correspondiente. Una más sobre el archiconocido procedimento policial. Diránse las mentiras y las verdades de siempre. En caso que las evidencias traspasen el arnero que ya se lo representan en la tierra». les echó encima se prometerá corrección, castigo para los culpables... de tercera o cuarta mano. Nadie

Seguirá habiendo jueces y policías que no se podrán sostener sin calabozos, látigos, prevaricaciones, menosprecios físicos y morales. Todo lo cual será «mejorado» con el ya conocido aporte de la ciencia química y electrotécnica. ¡No en balde el mundo avanza...!

Y aquí para terminar, otra frase de León Felipe tomada de aquella justamente indignada conversación: «...hacerle un hijo macho a la Historia y echar a la mierda el mundo, la vida, Dios y todos los puercos que

CRISTOBAL D. OTERO Montevideo, marzo 1961.

DESDE' ISRAEL

### Eichmaniada

el miedo lo han apartado de sí mis- E L Gestapo encarcelado se hace el asesinó a centenares de miles de mamo y se dispone a hablar; cuando en- 📜 angel y responde correcto y pre- ridos, se dejó viudas a otras tantas tras otros esbirros corren a buscar raza que el detenido juzgó extermi- huérfanos, pero ahora una pequeña nuevas victimas... este es el momento nable pero que continúa existiendo, burguesa de Hamburgo quisiera que A estas horas el gran juicio ya ha- Dios y Jehová intervinieran en ayuveneno para suicidarse y hacerle un brá comenzado, pero ya una de las da de la señora Eichmann, la mujer víctimas que consiguió huir a tiem- que toleró que las máquinas mortife-La policia uruguaya esta recrude- po a Suiza tras haber sido despojado ras de su marido exterminaran diade sus bienes y de su familia se riamente millares de criaturas huapresta a acusar a Fichmann. Se manas... trató en interrogatorio saber del procesado algunos detalles sobre el itinerario de la fortuna de esa familia. Muy calmo, el acusado respondió echando toda la responsabilidad sobre la gendarmeria húngara que colaboró con él en el despojo de los miles miles de personas que il an a morir .De suerte que el e" co:onel alemán insiste: «No ser corendante ve no sé nada de robos a mi no me interesaban esas cosas».

A este «idealista» nazi le interesadores. Lucha de acciones, nada más. ba la gente «exterminable», los gita-Casi las mismas palabras dichas a nos, los políticos, los judios, pobres quienes gobiernan, que las usadas gentes que tuvieron su destinatario por éstos cuando gobernaban los previsto y preparado por el departaotros... Simpre fué así. No nos pue- mento especial de matanzas. A todas de extrañar. Pero nos duele siempre, las preguntas Eichmann corresponde nos asqueará eternamente. Sentimos a la manera militar, prusiana, acen-

Una mujer alemana cuyo hermano de 20 años cayó en las batallas del Quienes hoy ensucian al Uruguay territorio ruso y cuyo padre pereció desde el Gobierno, están defendidos en los últimos días de la guerra en por la historia de sus viejas doctri- las calles de Varsovia, me escribió hanas. Nacieron trascendidos en mate- ce unos días pidiéndome que hiciera lo ria de respeto a los valores humanos, posible para salvar al asesino, dado comprensión para cuanto defiende el que si se ejecutara al hombre se haespíritu contra corrales de pragmá- ria una viuda y se arrojaría a la ortica regresiva. ¡Y agresiva! Sus lide- fandad a sus hijos. Lógica peregri res - lo recuerdan nuestros años, na... Le respondí a esa señora de nuestro sufrimiento - estuvieron con Hamburgo, que no quisiera ayudar a el Kaiser en 14 y siguieron recosta- un asesino y que cuando la señora dos a cuanto colaboró en el adveni- Eichmann sabía lo que su esposo esmiento de Mussolini, Hitler, Franco, taba haciendo en Auschwitz y otros la mayor crueldad vaticanesca y toda lugares, no pensó jamás intervenir suerte de turiferarios. Les tiró siem- para contener a la fiera ni tuvo capre la averna y no nos engañaron. rácter de hembra para solicitar el divorcio que la separara del monstruo No nos puede sorprender pues, el que era su marido. Hay que ser consistema de torturas con uso de la secuente en todas las circunstancias ciencia encanallecida. Pero nos due- de la vida. Eichmann mató por el bertario, con liquidación pronta men de castigar — por cuenta de ter- juicio a multitudes de personas por esclavización y muerte. ceros — a hombres en alguna forma el «delito» de haber nacido judíos, gitanos, polacos, franceses, etc.; se

ciso a sus interrogadores de mujeres y a un número mayor de

Si hemos de ocuparnos de «lógica» el pontifice de los campos de la muerla antorcha del derecho humano fué to de intimidad que uno estima. pio. Los judios necesitaban sus tie- rio — no oso afirmar cómico — en conquista la pagaron a un precio de de sol pasados. sangre que da espanto. Seis millones de existencias a cambio de un Es- compañeros manifiestan con respecto tado. Los fanáticos religiosos que pu- la Cataluña, me suelo refugiar bajo lulan por el mismo están convencidos la capa de comprensión con que se de que fué Dios el que envió sobre adornan, más que abrigan varios la tierra a los Eichmann y Amalek idealistas de tono elevado, entre los para, a través del sacrificio, regalar- cuales se encontró nuestro inmenso nos el Estado de Israel.

raeli emprendiera un camino acrata- gran escritor no podia incurrir en socialista en vez de seguir el trazado ligerezas tratándose de un tema tan de un partido con inclinaciones dic- serio como el de los regionalismos, tatoriales, tal vez los espíritus tan de cuya equilibrada solución depenturbados de estos pobladores se sere- penden la paz y el porvenir de la narian y entrarian en satisfacciones. pero, pero... esto nos va resultando tan político y contagiado por las atmósferas fascistas «pasadas» que no queda más remedio que maldecir los totalitarismos, a los Eichmaníacos, y a los dioses de todas las religiones, antiguas y modernas, virus innegable de futuros fraticidios entre los hombres.

Que se imponga y viva la solidaridad internacional del proletariado li- ponerle como orador a Felipe. le. Nos duele más cuanto más pasa hórrido gusto de matar y organizó saludable de una era de líderes, je do —. ¡Pero si éste es castellano! el tiempo sin remedios para el cri- grandes matanzas para castigar sin fes, comandantes y otros fautores de

Ch. Hochhaeuser Armony

Cuando echan las cartas y sale la sota de oros, significa la sepultura.

Casa de poco trigo es la cárcel.

El olmo es el árbol de Minerva. Ultima filosofía de Antonio Pérez: conformarse con lo que viniere.

La Trotaconventos se llamaba Urraca. Barlowe inventó el reloj de repetición.

En 181 antes de J. C. los romanos invadieron la Mancha con e! nombre de Certina.

La razón pura tiene por fin la verdad, la razón práctica el La carne humana, según Vives, tiene sabor parecido a la

carne de cerdo. Celos sienten los cisnes, las palomas, los gallos y los toros. Parténope es el nombre antiguo de Nápoles.

Knut es suplicio ruso con látigo. El agua de Zemzem apaga el fuego del amor.

Los primeros campanarios datan del siglo VII. Descartes dijo que se paseaba entre los hombres como si fuesen árboles.

Enrique Federico Amice ha dicho: «El ensueño es el dominao del pensamiento».

Brunequilda, reina célebre de Austrasia, capital Metz, mujer del rey Sigiberto, hija de Atanagildo de España, murió atada a la cola de un caballo por orden de Clotario II en 613, a la edad de 80 años.

Alhambra quiere decir casa bermeja y Generalife casa de placer. Ana Bolena tenía seis dedos en una mano, además de pa-

decer bocio. Según don Angel Ossorio, Godoy no llegó nunca a escribir con ortografía.

Tzanok opina que el pensamiento es una vulgar secreción No hay más Flandes, se dice por encarecimiento de gusto.

Alfileres de cabeza negra son los corchetes o alguaciles. En el claustro de la catedral de Barcelona puede verse aun la lápida sepulcral de Mosén Borra, albardán de Fernando I de

### BENGALAS

Por mis pecadoras manos desfilan valor literario, filosófico, artístico, cuartillas y pruebas referentes a Fe- naturalista, humorístico, etc., de la lip d'Albalat (como él firmaba cuan- tierra de Victor Balaguer a Felip do — raramente — me escribia) y se a Albalat le era desconocido. Hijo habrá adivinado que me refiero a del Cinca — cuya vena de plata tan te nazis deberia obtener una meda- Felipe Alaiz y al libro que le vamos bien describia — en espiritu Alaiz lla del Estado israelita en razón a a publicar dentro de unas semanas, desembocaba al Segre, a su añorada que los máximos matadores de judios Manoseando papeles que dan la me- Ilerda, la Lerida de los Felipes impulsaron a esos perseguidos a la dida exacta de cómo fué y sigue quintos, o de los quintos afilipados. formación de este mismo Estado, y siendo un amigo que ya no existe, Los secretos de Lleida Alaiz sabia también a la rebelión, habiendo sido a veces es un privilegio y otras una vulgarizarlos a partir de las mañaen Palestina, años de 1943 al 1948, que angustia. De todos modos es un ac-

asunto de protección en terreno pro- maciso en inteligencia y atrabilia clamación de Maciá como diputado rras de laboreo, su remanso de paz conducta, el reloj del pensamiento y sosiego, pero es evidente que esa toma su atraso para observar días

Ante la cerrazón que bastantes Felipe. Conocedor de historia u tam-Si la independencia del pueblo is- bién de los valores actuales, nuestro Peninsula.

Recuerdo que una vez un directivo de entidad catalana me invitó a pronunciar una conferencia en aquella. Asunto a tratar no señaló ninguno. Suponia que anarquismos y sindicalismos fluirian en tromba de mis labios, pero allá va; el caso es que la expresión se diera en idioma patrio. Algo extrañado por la oferta le opuse al amigo algunas objeciones, para, en fin de cuentas, pro-- ¿ Alaiz ? - recogió sobresalta-

Error de visión, error de bulto, limitación patriótica, «Alaiz puede explicaros Cataluña a los catalanistas», le solté a bocajarro. Ningún

nas ilerdetas y en esto caen dos mil mantenida en alto hasta conseguir Pensando en ese Felipe nuestro, talanistas Lleida nace con la propor Borjas Blancas o a lo sumo amanece con la lectura de un buen poeta que dejó de serlo cuando se dejo embrollar por el Cambó de las candicaturas. -

AMANUENSE

Hombre de rio abajo — nuestro mejor prosista era fluvial en robustez y claridad de aguas —, Alaiz se dejó arrastrar por la verdad de la Natura (reclusianismo), y cuando le vuelve el dorso al Mediterráneo y recala en la Plaza de la Cibeles será por corto plazo, el tiempo necesario para darse cuenta de que «El Sol» de Madrid, aunque pague, no calienta tanto como el sol de libertad, de bohemia del Paralelo, El hombre conocedor, el hombre insujetable que Jué Felipe hallo su elemento natural en la inquieta y desbordante Barcelona, la cual lo dejó en virtudes y vicios tal como en Francia lo hemos conocido. Atención, pues, confederales. La picaresca alaiziana también ajecta a nosotros en su parte responsable. El hombre que renuncia a una «coordinación» económica en Madrid para arrojarse en la corriente pasional de Barcelona, merece realce por su gesto superior a sus defectos. Cuando uno busca moneda para consumirla o tirarla, no para enterrarla en la Caja de Ahorros, es más acreedor de comprensión que de rechazo. Si una desgracia tiene el hombre que por haber cuidado el conjunto se descuido a si propio, es morir — fatalmente — en la miseria a pesar de esa o aquella Alaiz fué ante toda una inteligen-

cia sólida, un compañero que no tuvo otra familia conabitable que la nuestra, tan rumorosa tan generosa y no siempre afectiva. En elemento « bitter » — se acusaba a los pre- picanterras. En bares y barras de colectivo uno se acompaña con miles conseguir lo que el propio interesa-

> cipiente, por cuya reseña se desata da, erigida la guerrerada en casta de jando algo por la ventana al campo privilegio y en partido único del dic- a la par que exclama: «¡Mueran las tador, amenizaba la pachangorra planchas eléctricas!»... una de las inaudita con los clarinazos y tam- cuales (la despectivamente tirada) le boradas de sus bandidos de banda de había anulado un acto intimo con dama excesivamente preocupada por

# OLIVEIKA SALAKO

di, parece que al fin le trepida y se ácido y un óxido, una sal y una bale va la tierra de debajo de los pies. se quimicas. No acorriendo ya a su cuita, ni los A copia de disciplinadas con verga palanquetazos de revientapisos a la de buey, ayunos ermitaños, y comuatraco y atraso del reloj.

por todo lo alto del garrón, le está llegando su San Martin; sin que le valgan oficios de iglesis, e Inquisizamiento.

El trapende trapalón en profeso- la vida. Por la puerta occidental de

L concurdáneo portugués, de nero del orden; un fanático de la nuestro cacaseno, retacón y pragmática sanción; un concentratonelón o barrilaco, Vagamun- cional, atiborrado de axiomas y de

a los lusiadas camoensanos a la men-Es otro puerco de las dictaduras de dicante descalcez y a la ascesis del encrucijada o caribas, el tan mal vestir de estraza; el sayón los ha esbichejo, engordado con leucocitos y tado, la edad de Cristo, crucificando con hematites (sangroncha, hablan- en la metrópoli y en las colonias; do en plata); al que entre mondon- haciendo de toda la nación un desgas y mondonguilleras de Cotovia y comunal parque de ciervos, un introtantas del Chiado con la falda menso alambronajé electrizado de Tarrafal; un garrafal v garrafonai

Pero, ni asi ha podido finir con el ción nazipardal; saltos p'atrás al gran espíritu de libre en mar y vienneolítico; y el berrear de bestia ne- to en lonas, de los descubridores «das gra acorralada; que procura diferir islas dos Bacallaus» y del archipié- les dejaba en el sitio, con el tiro de- para vender. Sólo el Madeira de ta-Nuestro chango marrón le debe

A. SAMBLANCAT

De la raya divisoria de los dos pueblos, eran conducidos los inmigran- Estas ladronadas le han restaurates con pollas y polladas a la cuen- do la Hacienda y equilibrado el preta o al paredón; al carreterazo más supuesto al economista de cátedra v inmisericorde; a ser pescados como garrotero de penitenciaría, el Salasardinas para el laterio de exporta- cidad, que ni corcho-tapón y purretrás de la oreja, que llevaron a blón, y el atún que les robaban a Aragón los pistoleros del Primo.

« tiólogo » trogloditico y ferroviario la cordilla de fatos del armamento confesarlas, les quitaban como en te. No hubo otra India. de nuestro concert Edén de Salaman- y de la munición, que suministra- el jaral hasta los zapatos a las víc-

la inteligencia que la distinguen. con; un maniético lanista o colcho- de la Península hurde, y la banda azúcar la escabechina estaba más cañón pelaba a los huéspedes como zada de sus bendiciones.

estimarlo y a revivirlo. F:

por donde se pone el sol, que pidió (que tuvieron que escupir por agrio), «Niña del Ojo». tankamelo de pulsera portugués; que sa; o de haber entrado en Avila en castañas del seno al aire, como en Si, Felipe era un repajolero, un mataban incluso a palos en la braña un convento de monjas, a darles zu- los burdeles de Corpo Santo; que atrabiliario, y más cosas de ésas. de nuestros rojos, cuando intenta- rra a Madres y Hermanas de pega, madres en la miseria arrojaban des- Ejemplos los tengo, como los tienen ban el paso clandestino por la serra- hijas de Santa Teresa de mandan- esperadas a la sima de la prostitu- otros. Vedlo en el Ariège en abannia; o se lanzaban a la muerte del ga también, las vagabundas de to- ción. Y la rapada de bultos pilosos dono de «CNT», que Chueca adelanlentón, de un regaderazo.

los afiladores gallegos, proporcionarales funciones de Coimbra, como el Iberia le entró a la sedición falángica Los curas rurales, so pretexto de los recientes Fátimos algún aceite

debido a la juventud, al donaire y a pasional de la fuerza y del trabu- Todo el antifascismo de la parte el simulacro de un proceso — con tecarlo de crocán; en que cañón a más plenaria y plenitudinaria cere ludo, lo permanente lo que obliga o

viamente condenados a cavarse con apurar copas, les servian a precio de y expire solo en un cuartucho gris, las uñas la fosa; se los inculpaba iris de la cara, los gargajos de coc- que quiere decir triste, después de puerilmente de habérsele bebido al teles, que tentadoramente denomi- dilapidar su existencia y de disgrepárraco del lugar de procedencia, el nan «Dama rosa», «Séptimo Cielo», gar su obra, esa que ahora amigos vino de emborracharse al celebrar «Medias de seda», «Beso robado» y suyos pacientemente reunimos para derecha, ni los golpes de reversa niones en los camilos o la Madre de a Lisboa refugio fué implacablemen- asaltando al mosén en camisón de En los cabarets se les ofrecian crios do, por ser como era, no hubiese te capolada por los esbirros del Tu- dormir con la casera, en plena mi- y crias casi impúberes, con las dos compilado nunca.

> cas, más necesitadas que de un ca- coloquintidos, la venían a comple- ta, pero que luego Alaiz, en director tar los equivocos camareros — amor airado, descompondrá totalmente. de ingleses de kodak — del Palace Vedlo corrigiendo una conserencia suy el Casino, y los «croupiers» y vio- ya reseñada por un corresponsal inlables violines de la timba. El ejército de soldaditos de plomo, en soliloquio tempestivo: «¡Mentipero con la prestidigitación entera ra!, ¡canalla! ¡Yo no he dicho eso! enterrada en el erario, sin más ene- ¿Tan imbécil me consideras?. Veamigo que el amigo comunista de tan- moslo en el tren para Toulouse arro-

regimientos teatrales. ca; mitad sacristán y mitad verdu- ban con Inglaterra las potencias de timas. Les escamoteaban como Die- Para desplumar a Gil Robles y a Y el cardenal Cerejeira, con una el planchado de la ropa. go, y policia solamente de cuerpo la axialidad; oxigeno, que necesita- gos Montes el reloj. Les arrancaban Lerroux y sus adeptos de lo que corte de efebos como Jesuses de en-Esta simpática artista ha aceptado entero; en devoto lausperenne, pero ha Burgos, para no asfixiarse y mo- de un tirón las mancuernas. O les afanaron sacrificándose en la poli- caracoladas guedejas, y acólitos de a la risa escandalosa, igual que otras con gusto la conducción del espec- con prurie uterina de reprimir huel- rir de asma en la indigestión de su echaban abajo las monturas de caba- tica, como los juaneros dando rulé patillas y matona al muslo, botaba escenas convidan al olvido. táculo del Palacio de la Mutualidad, gas, con un corazón de esmeril y un embutido y lacre y sus quesos de lleria dental.

en las reverencias, les artifaccionó a esta Gomorra de que popaba pa
Además, el pensar el concebir de tarea ardua que cumplirá felizmente estómago que muele vidrio; es un pómez.

Y si, en algún caso, se andamiaba la roña del fado en Estoril un Mon- palmente también la Nunciatura, la este hombre extraordinario es lo só-

(c) Ministerio de Cultura 2005